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У б е ж д е н н о с т ь -  
опора перестройни

ВСТРЕЧА В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС
в Центральном Комитете 

КПСС состоялась встреча с 
руководителями средств 
маосозой информации и 
пропаганды. В деловой об
становке состоялся обмен 
мнениями по актуальным 
задачам печати, телевиде
ния и радиовещания в свете 
требований январского
(1987 г.) Пленума ЦК КПСС.

Перед участниками встре
чи выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС М.' С. 
Горбачев.

Прошло две недели после 
январского Пленума ЦК, и у 
вас было время подумать о 
его идеях, значении его ре
шений. Мы очень высоко 
оцениваем этот Пленум. 
X X V II съезд определил кон
цепцию, линию нашей рабо
ты. Но любая политическая 
линия, если Ьна не вопло
щается в обществе через ре
шения практические, ч ^ е з  
решения в сфере .экономи
ки, политики, в сфере идео
логии, морали, духовной 
сфере вообще, то эта линия 
повисает, это маниловщина. 
И мы это уже пережили.

Если вернуться к прошло
му, то у нас немало было 
провозглашено деловых ре
шений. В них есть все то, 
чем мы сегодня занялись. Вы 
по.мните, было оказано, что 
нам нужно улучшать управ
ление,. что нужен Пленум 
по научно-техническому 
прогрессу. Была проведена 
огромная работа, а Пленум 
так и не состоялся. Было 
это 15—17 лет назад. Это как 
раз столько лет, сколько мы 
Потеряли.

Сегодня этого допустить 
нельзя. Задачи, которые по
ставил перед собою Пленум,
— дать теорию и политику 
перестройки, повернуть ли
нию X X V II съезда КПСС в 
плоскость практических дел 
на всех направлениях.

Подготовка к Пленуму, как 
вы знаете, оказалась нелег
ким делом. В обществе по
лучили довольно широкое 
распространение настроения
— а не слишком ли круто 
мы берем, раскрываем свои 
трудности, не замечаем ни
чего хорошего? В чем видит 
нынешнее руководство силу 
Советского государства?

Надо было дать ответы на 
многие вопросы, вернуться 
к истокам, корням, понять, 
что произошло и где мы на
ходимся. Не поняв этого, 
нельзя двигаться вперед.

Но главным, как мы отме
чали на Пленуме, было не 
разделаться с прошлым, на
звать того или другого. Ну
жна бь1ла оценка, анализ 
явлений, процессов, выявле
ние их тенденций. Мы ста
рались это сделать, так как 
рее это — анализ, критика, 
самокритика, уроки нужны 
нам для сегодняшнего и для 
завтрашнего дня. Это глав
ное. Надо было выдвинуть 
такие предложения, чтобы 
в работу включилось все об
щество.

Если бы мы на январском 
Пленуме остановились на 
прежних прдходах к явле
ниям, если бы только кри
тиковали, анализировали и 
не предложили конструк
тивную програм'му, не ска
зали главного — что и как 
делать, какие включить но
вые силы, как преодолеть 
механизм торможения и со
здать действительно новый 
механизм ускорения, — то 
тогда это снова было бы топ
танием на месте. А мы не 
остановились на пройден
ном. Январский Пленум 
имеет свое назначение, име
ет евре место. Мы должны 
были его пройти и двинуть
ся дальше.

Хорошо, что печать, отме
тил М. С. Горбачев, показы
вает новый этап перестрой
ки как процесс трудаый, 
сложный, диалектичный. И 
упрощать его не надо! Так 
оно и в жизни. Не все идет 
гладко. Новое рождается и 
утверждается в борь^, про
ходит испытание жизнью, 
практикой. Перестройка идет 
вширь и вглубь, приобретает 
форму конкретной политики. 
Затрагиваются интересы 
многих людей. Есть люди, 
которым перестройка дается 
нелегко, но они понимают,

что иначе нельзя. Всем надо 
перестраиваться. Ради корен
ных интересов народа, to^ 
циализма. Альтернативы 
перестройке нет. Ее вьктра- 
дало все наше общество. Пе
рестройку надо поддержи
вать, перестройку надо за
щищать, перестройку надо 
развивать, перестройку надо 
двигать вперед.

Жить и работать нужно по 
совести, найти и резервы, и 
возможности для того, чтобы 
что-то сделать еще лучше, 
прибавить в работе. Мне 
нравится это слово — при
бавить. Все это надо дагшой, 
умом и сердцем понять, про
чувствовать, тогда и приба
вишь.

И здесь во весь рост под
нимается роль человеческого 
фактора. Мы сходимся в 
главном: надо укреплять че
ловека, его дух, его убеж
дения. Человеку, у которого 
раздвоено сознание, трудно 
жить и работать. Он теряет 
ориентиры, он на пере
стройку не способен. Нельзя 
разрушать духовный мир 
человека. Надо поддержи
вать и крепить его. Если со
знание не порушено, то то
гда все получится. Надо 
действовать, активнейшим 
образом бороться за реали
зацию. задуманного. Весь 
потенциал культуры /дол
жен быть поставлен на 
службу человеку.

Материалы Пленума — это 
программа деятельности 
партии на многие годы впе
ред. Это и программа рабо
ты прессы. Если вниматель
но вдуматься в материалы 
Пленума, то должно быть 
ясно, что в них определены 
пути достижения нового ка
чественного состояния со
ветского общества — этой 
кардинальной задачи разви
тия социализма.

Главный замысел январ
ского Пленума — с точки 
зрения решения всех про
ч е м  — развитие демокра
тии. И в экономике разви
вать демократию, и в поли
тике, и в самой партии. Но 
на социалистической основе. 
Не в сторону от социализма, 
а больше социализма, не в 
сторону от демократии, а 
больше демократии, не в 
сторону от социалистической 
морали, а за социалистиче
скую мораль.

-Вот в чем существо пере
стройки.

Идеи Пленума требуют 
постоянной, повседневной, 
углубленной, созидательной 
работы. И главное — их надо 
материализовать, наполнять 
конкретным содержанием. И 
здесь роль прессы незамени
ма.

Нам нужен диалог с наро
дом, нужен широкий совет. 
Выработка тесного единства 
в действиях партии и наро
да. У  нас все общество по 
одну сторону баррикад. Дру
гой вопрос, что у разных лю
дей разный уровень пони
мания самой перестройки и 
своей роли в ней. Прямых, 
откровенных противников 
перестройки не так много. 
Есть определенная часть лю
дей, которые не знают, как 
работать по-новому, и не 
умеют работать в условиях 
перестройки. Их надо учить. 
Им надо помочь.

Решения Пленума обсуж
даются в трудовых коллек
тивах и находят , полную 
поддержку. И, что для нас 
особенно важно, поддержку 
делом. На такую тональ
ность работы надо настраи
ваться всем. Побольше де
ловитости — поменьше об
щих рассуждений о пользе 
перестройки — такоз должен 
быть сегодня лейтмотив вы
ступлений средств массовой 
информации.

Глубокие, поистине корен
ные сдвиги происходят в 
обществе. Они требуют ог- 
ро.мной затраты сил, энер
гии, инициативы, творческо
го подхода к делу, упорной 
борьбы с инертностью и кос
ностью, психологической пе
рестройки кадров, нового 
мьппления, нового стиля ра
боты.

И здесь пресса с ее воз
можностями, с ее восприим
чивостью к новому, передо
вому, располагая такими

мощными рычагами, как 
критика, гласность, пропа
ганда лучшего опыта, мо
жет и должна сделать мно
гое.

Пропаганда живого опыта 
работы в условиях перест
ройки для нас се(йас — ар
хиважное дело. Ростки но
вого поднимаются трудно. 
Их часто глушат «сорняки» 
недисциплинированн о с т и ,  
безответственности, безыни
циативности. А  вот заботы о 
ростках нового со стороны 
средств пропаганды, прямо 
окажем, маловато.

Мы хорошо видим: есть
подвижники перестройки. 
Это герои наших дней. И их 
надо показать так, чтобы они 
учили людей своим приме
ром, зажигали на борьбу за 
революционные преобразо
вания в обществе. Мы обя
заны и будем поддерживать 
то, что укрепляет социа
лизм, укрепляет дух челове
ка. Не подавляет его. не по
вергает в растерянность. 
Помните, как Ленин высту
пал на X I съезде партии?. 
Какая была трудная обста
новка. Однако с каким опти
мизмом он говорят.

Сколько сегодня у нас 
прекрасных ^ д е й ,  коллек
тивов! Где же они на стра
ницах печати?

Ростки нового надо беречь, 
чтобы они пускали корни, 
шли в крону, чтобы за ле
сом шел подлесок. Народ — 
главное действующее лицо 
перестройки. И народ, чело
век труда должен быть 
главным действующим ли
цом печати, телеэкрана.

С партийной заботой о пе
редовом опыте органически 
связан и вопрос о Гласности, 
характере критики. Глас
ность, как говорилось на ян
варском Пленуме ЦК КПСС,
— это, и непременное ус
ловие процесса демократи
зации нашего общества, и 
одна из важнейших гаран
тий необратимости начатых 
перемен.

Мы считаем, что наша 
пресса — газеты, радио, те
левидение, общфгшенно-по- 
литические' и литературно
художественные журналы в 
целом хорошо поработали 
р>ади утверждения гласности 
как нормы нашей общест
венной жизни.

А  теперь о критике. Этот 
вопрос всегда вызьшал и се
годня вьгзывает споры, дис
куссии. Критика — горькое 
лекарство. Но болезни дела
ют его необходимым. Мор
щишься, но принимаешь. И 
не правы те товарищи, кото
рые полагают,' что критику 
можно дозировать по време
ни. Не правы и те, кто 
склонен считать, что явле
ния застоя уже исчезли и 
пора, мол, «осадить назад».

Сбавить критические обо
роты — это остановить дви
жение вперед, навредить пе
рестройке. А  этому не бы
вать! И Пленум сказал об 
этом вполне оп1>еделенно. 
Как мы ^дем  жить, если не 
будем через критику, через 
участие в критике, особенно 
через критику снизу, прове
рять нашу политику, бо
роться с негативными явле
ниями, предупреждать эти 
явления. Я себе не мыслю, 
как может быть без этого 
демократия. С этого она на
чинается. Нет, товарищи, 
гласность, критика и само
критика — принципиальная 
политика, это норма нашего 
образа жизни. Вот это надо 
понять всем.

Другой разговор — это 
глубина, аналитичность, 
правдивость и конструктив
ность критических выступ
лений.

Тут у нас не все в поряд
ке. В условиях пересчюйки, 
демократизации всех сторон 
жизни критерии и характер 
критики тоже изменяются. 
Но одно безусловно — кри
тика всегда должна быть 
партийной, основанной на 
правде. а это завийит от 
партийности редактора. Пе
рестройка касается и редак
торов, и всей прессы.

К1зитика — это ответст
венность, и чем она резче, 
тем должна быть ответствен- 

. ней, ибо та или иная статья
— это не лщадостное само

выражение, не отражение 
собственных комплексов 
или а'мбихщй, а дело общест
венное. Критикуя, печать и 
телевидение должны побуж
дать к серьезным размыш
лениям, к работе, а не к то
му, чтобы писать опровер
жения.

Вы заметили, что процесс 
демократизации вносит су
щественные коррективы во 
взаимоотношения критику
ющих и критикуемых, про
проверяющих и проверяе
мых. Эти отношения дол
жны стать партнерскими, 
строиться на почве общей 
заинтересованности. Тут бо
лее уместен диалог, и совер
шенно неприемлемы всякого 
рода онисходительиые нота
ции, назидательность и тем 
более прокурорский тон. А  
такое еще встречается даже 
у высокопрофессиональных, 
уважаемых авторов. Ни у 
кого нет права на истину в 
последней инстанции. Пе
чать должна выражать мне
ние народа. Было бы неде
мократично мьюлить и дей
ствовать иначе.

Печать призвана быть еще 
более действенной, не давать 
покоя бездельникам, коры
столюбцам, приспособлен
цам, зажимщикам критики, 
активнее помо.гать тем, кто 
борется за перестройку. 
Многое здесь зависит от 
партийных комитетов. Мо
жете взять районную и го
родскую печать — и увидите 
райком, горком, его полити
ческое лицо, отношение к 
перестройке.

Особо хотел бы сказать о 
следующем. Перестройка 
должна объединять и моби- 
лшовывать людей, а не 
разъединять их, не порож
дать чувство обиды, неуве
ренности в самих себе. Об
новление общества — это и 
борьба за достоинство чело
века, за его возвышение, его 
честь. Особенно нетерпимо, 
когда тот или иной публи
цист не критикует, а унижа
ет человека. И ведь такие 
публицисты считают себя 
поборниками демократизма, 
борцами со старым, отжив
шим, а сами используют ос
корбительные ярльпси. Наше 
время никому такого права 
не дает.

Короче, критика может 
быть исключительно э<|^ек- 
тивяым инструментом пере
стройки только тогда, когда 
в ее основе будет полная 
хгравда. Окажу вам открю- 
венно, что всякая необъек
тивность, односторонность, 
всякая неточность в критике 
— не на пользу перестройке. 
Такая критика только на 
руку противникам пере
стройки.

На X X V II съезде мы резко 
раскритиковали сложившу
юся практику, когда пар
тийные органы нередко за
нимались хозяйственными, 
бытовыми, снабженческими 
вопросами. Мы еще раз под
черкнули, что партийные 
комитеты — это прежде все
го органы политического 
руководства.

А  вот вы, к сожалению, и 
год спустя после съезда не
редко пишете по старинке. 
ГДе-то гвоздей не хватает — 
виноват горком партии. Лу
жа на дороге — виноват об
ком. Неполадки на транс
порте — куда смотрит ЦК 
Компартии республики. Не 
надо все ставить в строку 
партийным комитетам.

У  нас есть кому и за что 
отвечать. Куда смотреть и 
хозяйственникам, и профсо
юзам, и Советам. Строже 
спрашивать с каждого за 
свой участок работы. Не при
крывать всех партийным 
зонтиком. Тогда и дела ус
корения пойдут у нас быст
рее.

На X X V II съезде партии 
предельно ясно была постав
лена проблема социальной 
справедливости. И это ггра- 
вильно. Ведь основой ее цри 
социализме является труд, 
ибо только труд человека 
определяет его подлинное 
место в обществе, его соци
альный статус, а коль'так, 
то это исключает какую-ли
бо уравниловку.

К сожалению, в нашем об
ществе еще есть люди, кото
рые хотели бы получать по
больше, а работать помень
ше. Какая же это социаль
ная справедливость, когда 
человек, который честно 
трудится, получает столько 
же, сколько тот, кто отлы
нивает от работы?

Подобные настроения нет- 
нет да пробиваются и в пе
чать. Некоторые газеты на
чинают как бы подлажи
ваться под отсталые взгляды. 
Но, товарищи, разве мы не 
должны претыше всего це
нить вклад человека в дела 
страны? Разве мы не дол
жны поощрять талантливого 
писателя или ученого, любо
го другого честного, трудо
любивого человека? Разве 
мы под флагом мещанского 
понимания социальной спра
ведливости можем отбирать 
пансионаты, санатории, до
ма отдыха у крупных заво
дов? Это же будет худший 
вид уравниловки и самая на
стоящая социальная неспра
ведливость. Здесь, товарищи, 
у нас должна быть полная 
ясность. Социализм — это не 
уравниловка.

Как-то по телевизору кри
тиковали председателя кол
хоза. Вместо того, чтобы по
казать главное — убытки в 
хозяйстве, некомпетентность 
руководства, так перевели 
камеру на крышу его дома. 
Видите ли, крышу отремон-' 
тировал. А  что, председатель 
должен жить без крьппи?

Оказать, видимо, надо и 
вот о чем. Согласен, что за
бытых имен, белых пятен ни 
в истории, ни в литературе 
не должно быть. Иначе это 
не история, не литература, а 
искусственные, конъюнктур
ные конструкции. Опубли
ковано, по-моему, многое, 
что заслуживало какого-либо 
общественного интереса. Это 
— нормальный процесс.

Только дава^е все рас
ставим по своим местам. 
Как говорится, по приорите
ту. И к 70-летию великой 
революции нашей не надо 
отодвигать в тень тех, кто ре
волюцию делая. Необходимо 
воспитывать людей на ггри- 
мере тех, кто положил свои 
жизни за революцию и со
циализм.

Мы должны дорожить 
каждым годом кашей 70-лет
ней советской истории. О 
делах тяжелых партия ска
зала. И мы не собираемся 
изображать их сегодня в ро
зовом свете. Но и здесь всту
пает в силу непреложный, 
социалистический закон 
правды.

Было и то, и другое, и ра
достное, и горькое.

Что. бы с нами ни проис
ходило, Мы шли вперед, мы 
не оказались под гусеницами 
фашизма. Мы фашизм со
крушили не только героиз
мом и самопожертвованием, 
а лучшей сталью, лучшими 
танками, лучшими солдата
ми. И все это вьжовано на
шим советским временем.

А  возьмите послевоенные 
годы. В каждой хате — горе, 
на месте городов — пепели
ща. Экономическая блокада. 
Холодная война. А  мы не со
гнулись. Снова выстояли и 
поднялись до космоса.

Эту сторону дела нам ни
когда не надо забьгаать.

Не надо забывать имен, но 
тем более аморально забы
вать или замалчивать целые 
периоды в жизни народа, 
который жил, верил и тру
дился под руководством пар
тии во имя социализма.

Историю надо видеть та
кой, как она есть. Все было, 
были ошибки — и тяжелые, 
но страна шла вперед. Возь
мите годы индустриализации 
или коллективизации. Это 
жизнь, реальность. Это судь
ба народа со всеми противо
речиями и с достижениями, 
и с ошибками.

Партия дала уже оценку 
ошибкам и просчетам, на
шим заблуждениям. Но и то
гда, в самое трудное время, 
партия жила, боролась. На 
нашу долю выпала миссия 
первопроходцев. Вот какая 
сложная здесь диалектика, 
ее надо видеть, товарищи!

(Окончание на 3>й стр.)

Лесной цех

2.200.000 кубометров марта

КНИГА ПОЧЕТА
ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОРЕВНОВАНИЯ  

ЛЕС О ЗАГО ТО ВИ ТЕЛЕЙ  
ЗА ДВЕ НЕДЕЛИ ФЕВРАЛЯ

И Д УТ ВПЕРЕДИ
Чаинский район

Белоярский ЛПК
Лесозаготовительный комплекс А. С. Карасюка с Оре

ховского ОЛК
Транспортный комплекс Н. М. Сопыряева кз Аслаяов- 

ского ЛПХ
Бригада водителей А. Г. Манацкова из объединения 

«Томскавтотранс», |работающая в Катайгииском ЛПХ
Бригада « а  разделке древесины под руководством Ге

роя Социалистического Т^>уда А. И. Усевко с Каргасок- 
ского ЛПК

ТЯНУТ Н А З А Д

Хуже всех за минувшие две недели сработали (в про
центах к графику обязательств):

Каргасокский район (на вьшоэке — 81,8)
Орловский ЛПХ — 76,1

лесозаготовительный комплекс В. А. Бурлака с Карга- 
сокского ЛПК — 78,1

транспортный комплекс В. П. Слизевича с Томского 
ЛПК—87

бригада водителей В. М. Павлова из объединения 
«Томскавтотранс», работающая в Орловском ЛПХ—85

бригада на разделке древесины К. П. Маяка с Томско
го ЛПК—66.

М АЯКИ
СНЕЖ НЫ Х

ТР А С С
БЕЛЫЙ ЯР

По 200—300 кубометров 
дополнительно к графику 
вывозят в эти дни транс
портники Белоярского 
ЛПК. А  график напря
жен: 3.643 кубометра.
Многие водители показы
вают почти двойную вы
работку. Ровно на двести 
процентов, например, вы
полнил свое задгшие 
комплекс Ю. Г. Полон
ского из Лисицынского 
лесопункта. Лидеры вы
везли в феврале уже бо
лее 10 тысяч кубометров 
древесины. Коллектив 
под руководством А. В. 
Коржавина, в составе ко
торого трудятся и водите
ли автоколонны № 1974, 
справился с заданием на 
181 процент.

КАРГАСОК
Среди трашкпортиикоа 

самого северного в обла
сти предприятия, Карга- 
сокского ЛПК, первенство 
удерживает комплекс под 
руководством И. И.
Вставского из Сангальки. 
С начала февраля при за
дании 4.008 кубометров на 
нижние склады перебро
шено 8.450.

ПОДГОРНОЕ
Наращивают темпы во

дители под руководством 
В. М. Смарыги из автоко
лонны ЛЛ 1974. Этот ком
плекс хорошо зарекомен
довал себя в Чаинском 
леспромхозе. О старании 
горожан ясно говорят 
ц и ^ ы : если в первую
неделю февраля задание 
было перекрыто на 26,8 
процента, то во вторую — 
с учетом предыдущих по
казателей — процент пе- 
ревьтолнения возрос до 
43. Освоив дальнее «пле
чо» перевозок, коллектив 
при задании 1.650 кубо
метров доставил с делян 
2.361.

Г. ГУСЕВА, 
инженер объединения 

«Томлеспром».

К ВЕРШИНЕ ЛЕСНОЙ СТРАДЫ
За 40.000 кубометров шагнуло 12 февраля 

объединение «Томлеспром». Столько древе
сины вывезено в течение суток.

Говоря языком обыденным, объединение 
вошло в график. Однако по, напряженности 
ситуация на вЫвозке не уступает той, что 
сложилась в двадцатых числах января.
Выйдя на график, лесозаготовители не «об
рубили» пока хвост долгов. А  они значи
тельны: свыше 21 тысячи.

10 февраля лишь восемь предприятий 
«Томлеспрома» перекрывали отставание с 
начала месяца. Через двое суток лидеров 
стало больше. Вперед вышли также катай- 
гинские и парабельские транспортники.
Прибавилось устойчивости в положении бе- 
лоярцев и аслановцев. Налицо тенденция к 
росту об-ьемов вывозки. Она прослежи
вается и в целом по «Томлеспрому». Об 
этом говорят оперативные данные за две 
февральские недели (в первой колонке — 
процент вьтолнения обязательств по вы
возке, во второй — по производству круг
лых лесоматериалов):

Асиновсиий ЛПХ 
Лайский ЛПХ 
Асиновений ЛПК 
По Асиновскому району

95,9
100,6

Ю,1

163,6
83,9
87,6

Аслановский ЛПХ 
Белоярский ЛПК 
Ингузетсний ЛПХ 
Катайгинсний ЛПХ 
Орловский ЛПХ 
Сайгинский ЛПХ 
По Верхненетскому району

100,8
112.4
90.0

101.4
76.1 
87,7 
98,5

101.5
114.6 
73,7 
96,5 
91,4

99,2

Тогурсиий ЛПК 
Кетсная сплавионтора 
По Колпашевсиому району

93.2

93.2

89.2 
111,9
94.2

Аргат-Юльский ЛПХ 
. Комсомольский ЛПХ 

Ореховский ОЛК 
По Первомайскому району

96,3
101,$
90,8
96,1

84,5
76,4
97,1
85,7

Новотегульдетсиий ЛПХ 
Берегаевсиий ЛПХ 
По Тегульдвтскоиу району

98,1
115,1
103,5

95,1
104,3
97,6

Чулымский ЛПХ 
Суйгинский КОЛПХ 
Могочинский лесозавод 
По Молчановеному району

100,9
101,4

101,1

100
86,3

103,9
96,8

Парабельский ЛПХ 
Ергайсний ЛПХ 
Чаинский ЛПХ 
Каргасокский ЛПК 
Линевеннй ЛПХ 
Томский ЛПК

100.4
91.2

100.5 
81,8
96.3
96.3

95.4 
96,1

105
85.4
53.3
91.4

По объединению «Томлеспром » 95,5 93,2
Первую скрипку в темпах зимней вы

возки уверенно ведет инициатор областного 
соревнования коллектив Белоярского лесо
промышленного комбината. К началу стра
ды здесь был создан значительный запас 
хлыстов на дальней вахте Олимпийская, 
теперь отлично организована работа на 
снежных трассах. Рекордные результаты

не только у транспортного комплекса ком
муниста А. В. Коржавина, где трудятся 
также водители из автоколонны 1974 
«Томскавтотранса», но и у комплексов 
В. Т. Летягина, Ю. Г. Полонского. Они за
дают тон в трудовом соперничестве кол
лективов Верхнекетья, являются маяками 
областного соревнования. Активно наращи
вая доставку леса с делян, белоярцы не 
забывают и о трелевке. В отдельные дни 
суточный график (2.333 кубометра) пере
крывается наполовину! В конце января 
инициаторы приняли встречное обязатель
ство по вывозке дополнительных 15 тысяч 
(всего в первом квартале — 330 тысяч). И 
держат слово.

Лидерам трудно даются сверхрубежные 
кубометры. У  половины передовых пред
приятий — Томского ЛПК, Аслановского, 
Чулымского, Лайского ЛПХ, Суйгинского 
КОЛПХ — запас прочности не превышает 
100 «кубов». Однако за передовиками на
стойчиво тянутся середнячки, прибавляют 
ходу значительно отстающие кол.чективы. 
Многие из них могли бы сегодня работать 
лучше.

Странное равновесие создалось в том же 
Верхнекетском районе. Е1сли последова
тельны в стремлении достичь рубеж бело
ярцы, вошли в ритм ударного графика ка- 
тайгинцы и аслановцы, то завидное «посто
янство» проявляют коллективы Ингузет- 
ского. Орловского леспромхозов. Обладая 
нёплохим потенциалом для увеличения 
объемов, ингузетцы не могут должным об
разом организовать лесовозный конвейер. 
Орловцев мучают простои автомашин. Не 
лучшим стразом включились в работу 
транспортники из автоколонньъ№' 1235 
«Томскавтотранса» ....

Похуже, чей на снежных трассах, ^туа- 
ция на разделке. По сравнению с первой 
февральской неделей, правда, такдее до
стигнут рост на пять процентов, но пр'ибав- 
ка здесь меньше. Укрепили позиции опять- 
таки белоярцы, наращивают показатели 
чаинцы, батзпринцы.

На 80 процентов удалось выполнить гра
фик первой недели разделочникам Берега- 
евского ЛПХ, на 88 — коллективу Кетской 
сплавконторы. Теперь бригады названных 
предприятий в передрвых. Пример харак
терный. Там, где хотят добиться перелома, 
— достигают цели.

Общая тенденция к плюсу — не при
крытие для отстающих. В выполнение обла
стных обязательств должен вложить свой 
«кирпичик» каждый коллектив.

Важно не упустить время. Лесная страда 
в разгаре. Ее вершина — по результатам и 
напряжению каждого дня — еще не до
стигнута.

Х Р О Н И К А  Н А С Т У П Л Е Н И Я  Н А  П Ь Я Н С Т В О
Заведующая складом сырья 

завода прохладительных на
питков (бывший пивзавод) Га
лина Федоровна Циркоаа, 1939 
года рождения, не очень 
«страдала» из-за того, что за 
спиртным, м которому она 
весьма неравнодушна, а мага
зина большие очереди. Она 
нашла удобный для себя вы
ход: систематически воруя со 
своего подотчета цитрусовый 
настой, который готовится на 
спирту, распивала его и уго
щала своих собутыльников. 
Продолжалось это довольно 
долго, во веяном случая, Цир- 
кова успела похитить зелья 
на 3.800 рублей.

Горек и финал. По при
говору Кировского район
ного народного суда расхити
тельница и пьяница Цириова 
семь лет будет обдумывать 
своа поведение за ^шаткой. 
Там се заодно станут принудн- 
тельно лечить от алкоголизма. 

• * «
Тридцатидвухлетняя Татьяна 

Геннадьевна Крылова работа
ла на базе линеро-водочного

завода приамосдатчицей. Об
манчивая доступность спирт
ного Волновала нестойкого в 
моральном отношении челове
ка. Крылова стала воровать 
спирт, всего успев, до того, 
как ее схватили за руку, ук
расть на 160 рублей. По при
говору районного народного 
суда Кировского района Кры
лова, заплатив 600 рублей 
штрафа, отправилась на два 
года в лечебно-трудовой про
филакторий.

* • •

На три года лишены води- 
тельсних прав шоферы, нахо
дившиеся за рулем в пьяном 
виде; это водитель грузового 
автотранспортного предприя
тия № 2 Александр Семено
вич Старых, водитель ПИК 
•Агропромстроя» Александр 
Дмитриевич Иванов. То же на- 
иазание постигло слесаря 
ПАТП-1 Рафаилб Шегбабовнча 
Мурсалимова, совершившего в 
пьяном виде на личном авто
мобиле дорожно-транспортное 
происшествие, и работника

управления «Химстрой» Алек
сандра Витальевича Борсука, 
в нетрезвом состоянии управ
лявшего личными «Жигуяя- 
ии». Три года не сядет за 
руль и тракторист трикотаж
ной фабрики Зиновий Игнать
евич Заяц.

Задержан работниками ГАИ 
прораб РСУ облмястпрома 
Сергей Михайлович Изотов, 
разъезжавший на автомо
биле в нетрезвом - состоянии. 
Поскольку водительского удо
стоверения он не имеет, ему 
предъявлен штраф в размере 
100 рублей.

Томичка Анна Митрофанов
на Турищева, долгое время ни
где не работавшая, решила 
добывать средства и сущест
вованию более легким путем — 
спекулируя водкой, продавая 
ее по 15 рублей за бутылку. 
Кировский районный народ
ный суд приговорил Турищеву 
к 2 годам и 7 месяцам лише
ния свободы с коифисиацией 
имущества.
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Коллектив и самоулравленне
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К П С С

На контроле -  
качество 

продукции
«Опубликованная в 

газете 29 ноября ста
тья «Тормоз обновле
нию» обсуждена на 
открытых партийных 
собраниях |в подразде
лениях завода. Дана 
партийная оценка де
ятельности отдельных 
руководителей по вы
пуску недоброкачест
венной продукции, 
председателя ’ комиссии 
парткома по контролю 
деятельности админи
страции Э. А. Матве
ева за невыполнение 
партийного поруче-" 
ния».

Так начинается ответ 
секретаря парткома заво
да измерительной аппа
ратуры И. Н. Цветкшой 
на публикацию газеты. 
Речь в ней, напомним, 
шла о том, как безыни
циативное отношение к 
делу (борьбе за качество) 
сначала трансформирует
ся в равнодушное, а за
тем и в халатное отноше
ние,

«Партийный комитет, 
— говорится далее в 
ответе, — обеспокоен 
сложившимся положе
нием дел и принимает 
решительные меры для 
выпуска только каче. 
ственной продукции. 
Переработано завод
ское положение о пре- 

. мировании, одним из 
V основных показателей 

при котором теперь 
является качество ра
боты. Внедрен ста. 
ндарт предприятия — 
«Порядок применения 
мер ответственности к 
работникам за изгото
вление и выпуск нека
чественной продук
ции». Взят на контроль 
комиссии 1парткома и 
заводского радио план 
мероприятий,.. обеспе. 
чивающйх качество 
продукции».

Надо полагать, что речь 
идет о тех мероприятиях, 
за отсутствие контроля за 
которыми со стороны 
партийной организации и 
критиковался ТЗИА в 
статье. В целом, как гово
рится, реакция парткома 
видна. Но настораживает 
тот факт, что многие воп
росы попросту обойдены.

Например, в статье го
ворилось о недостатках в 
работе заводской лабора
тории входного контроля 
и об отсутствии надлежа
щих условий для такого 
контроля. Что сделано в 
связи с этим?\ Какова 
позиция на ТЗИА по вы
сказанным в статье пред
ложениям? В частности: 
«Чтобы быстро ликвиди
ровать отставание, завод
чанам необходимо всту
пить в союз с другими 
близкими по профилю 
предприятиями Томска и 
создать региональную 
межведомственную лабо
раторию входного контро
ля».

Вопросы все эти не 
праздные. Потому как по 
ответу из парткома соз
дается впечатление, что в 
действие на ТЗИА при
ведены лишь рычаги, так 
сказать, первого порядка. 
Глубинные же пласты 
(более мощные и эффек
тивные) пока не затрону
ты. Возможно, и в этом 
направлении уже что-то 
делается (а может быть, 
нужна помощь?), но пока 
об этом приходится лишь 
гадать. Дело, впрочем, да
же не в исчерпанности 
ответа на критику гадеты. 
Было бы за его словами 
дело, реальное улучшение 
качества продукции.

Потому газета намерена 
в скором времени вер
нуться к вопросам, подня
тым в публикации.

Отдел промышленности.

В январе газета опубликова

ла 56 критических материалов, 

направленных в соответствую

щие органы для принятия мер.

Получено 66 ответов на кри

тические материалы, опубли

кованные в январе и ранее.

Кто отмалчивается!
томский ГОРИСПОЛКОМ: «Чтобы 

не вылететь в трубу» (5 ноября 1986 г.); 
«Горький юбилей» (21 ноября 1986 г.); 
«Что заботит службу 0-05» (22 ноября 
1986 г.); «Не ждать ЧП » (3 декабря 
1986 г.); «Все перекаты да перекаты» (7 
декабря 1986 г.); «Кто пожалеет хиру
рга» (20 декабря 1986 г.) (Замечено, что 
горисполком уходит от приема решений 
по публикациям газеты, перепоручая 
своим отделам написать ответы в реда
кцию).

ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОРГО
ВЛИ: «На комплементарной ноте» (16
декабря 1986 г.)

ОБЛАГРОПРОМ: «Меню для школь
ника» (13 января 1987 г.)

ГРСУ-11: «Умолкла музыка* (24 сен
тября 1986 г.). ___„ „

ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКРЕМСТРОИ»: 
«Гостиница для учителя» (28 октября 
1986 г.).

томский ГОРКОМ КПСС: «Робот из 
консервных банок» (9 сентября 1986 г.); 
«Не надейтесь: возврата к пьянству не 
будет» |(21 ноября 1986 г.); «Спецовка не 
по росту» (29 ноября 1986 г.).

Осенью в нашей газете были опубликованы статьи 
«Превращения помидора» н «Тришкин кафтан». В 
них шла речь о серьезных недостатках в работе Том
ского горплодоовощторга. В том числе н о том, что 29 
августа прошедшего года товароведы организовали 
коллективную пьянку на территории базы, в служеб
ном помещении, изготовив для этой цели брагу. В  это 
время иа {путях базы скопились десятки неразгру
женных вагонов.

овощторга двенадцати буты
лок сухого вина товаровед 
магазина № 150 Октябрь
ского райпищеторга В. И. 
Андрес наказана в партий
ном порядке: ей вынесен 
строгий выговор с занесе
нием в учетную карточку. 
Она понижена в должности. 
Наказаны руководители ма-

У  ВИДЕВ следы попой
ки, директор базы 
пригласил заместителя 

генерального директора объ
единения Kfc А. Шнурко и 
секретаря парткома А. П. 
Краснова, поставил в изве
стность генерального дирек
тора «Томскплодоовощпро- 
ма» В. Е. Кожемякова.

— Вызывайте милицию, — 
посоветовал Виктор Егоро
вич.

Милицию вызвали. При
шли оперуполномоченный 
ОБХСС Л. С. Карлов и уча
стковый инспектор Н. Ф. Ну- 
гаев из Советского РОВД.

Наспех составив протокол 
осмотра и изъяв пробу бра
ги для экспертизы, не до
просив по горячим следам 
тех, кто мог бы дать объек
тивные показания, они от
были.

На следующий день Л. С. 
Карлов заявил:

— Дело это пустое, для 
корзины.

Участковый инспектор 
Н. Ф. Нугаев «похоронил» 
разрозненные материалы на 
дне своего обширного стола, 
и только усилиями редак
ции их удалось извлечь на 
свет.

В таком виде «дело» было 
передано следователю этого 
же РОВД С. Ф. Лазатнико- 
вой.

На допросах и очньк ста
вках все участники пьяного 
застолья, в том числе и 
главный механик базы ком
мунист А. М. Амерханов, 
держались стойко:

— Мы не пили, мы не гу
ляли, брагу не готовили...

Спустя три месяца, следо
ватель выносит постановле 
ние о приостановлении дела 
за недоказанностью.

Какую позицию в этой 
неприглядной истории заня
ло руководство объединения 
и торга? В. Е. Кожемяков 
обратился в редакцию с 
просьбой не публиковать 
материал о пьянке, пока 
они сами не разберутся и не 
наведут порядок в своем до
ме.

Редакция подождала. Ста
тья «Тришкин кафтан» по
явилась только 1 ноября, 
через два месяца. Но в ней 
шла речь о том, что за это- 
время ничего в объединении 
не изменилось. Наоборот, 
почувствовав безнаказан
ность, упомянутые в статье 
заместитель торга Безмено- 
ва, товаровед Кунгурова и 
другие пошли в наступле
ние.

«Восстановите мое честное 
имя, в противном случае 
буду вынуждена обратиться 
в народный суд!» — такой 
ультиматум предъявила 
М. И. Безмеяова редакции.

Чем же запятнала статья 
«Тришкин кафтан» имя 
Марии Ивановны? При под
готовке публикации был ис
пользован прикад Министер
ства нефтяной промьиплен- 
ности об освобождении Без- 
меновой от занимаемой дол
жности по статье 254 п. 1 
КЗОТ РСФСР , оформлении 
на нее материалов в следст
венные органы по возмеще
нию причиненного государ
ству материального ущерба.

Следствием было установ
лено, что Безменова халат
но отнеслась к своим обя-

А кадрами 
заниматься 
некогда...
По следам двух публикаций

занностям, чем совместно с 
другими лицами причинила 
орсу объединения «Томск- 
н е ^ ь »  ущерб на сумму бо
лее 50 тысяч рублей. Но... 
попала под амнистию. Уго
ловное дело о привлечении 
ее к ответственности по ста
тье 172-й прекратили, а 
убыток, причиненный госу
дарству, работники прокура
туры Ленинского района 
«забыли» взыскать.

«Нас оклеветала газета! 
Мы не виноваты, дайте 
опровержение!» — такое за
явление вслед за Безмено- 
вой принесли в редакцию 
товароведы Гамзякова, Пеш
кова, Кожанова и другие.

Многократные обращения 
редакции к начальнику Со
ветского РОВД В. Д. Квасову с 
просьбой довести дело до ло
гического конца ничего не из
менили. Тогда пришлось обра
титься к начальнику УВД 
А. Г. Кучуиову. Реакция его 

на просьбу оказалась неза
медлительной. Оперативным 
образом было проведено слу
жебное расследование. Вот его 
результаты:

«...Работники Советского 
РОВД оперуполномоченный
Л. С. Карлов, участковый ин
спектор Н. Ф. Нугаев и следо
ватель С. Ф. Лаэатникова про
явили профессиональную без
грамотность. Проверку провели 
поверхностно, следователь до
пустила волокиту при рассмот
рении дела. За вти нарушения 
они привлечены н дисципли
нарной ответственности».

В короткий срок после полу
ченного наказания отыска
лись доказательства. Следст
вие было закончено, и дело на
правлено в народный суд.

27 января состоялось вы
ездное заседание народного 
суда Советского района под 
председательством М. М. Ку- 
рач. Рассмотрено дело по 
обвинению работников базы 
в совершенном преступле
нии, изготовлении браги на 
рабочем месте и организа
ции коллективной пьянки в 
служебном помещении.

Суд приговорил Л. А. Кун- 
гурову, Н. И. Булгакову, 
Г. П. Гамзякову, Н. А. Кожа
нову к исправительно-тру
довым работам сроком от 
полутора до двух лет, Л. И. 
Пешкова оштрафована на 
300 рублей. А. М. Амерха
нов и И. В. Сахаров оштра
фованы административной 
комиссией райисполкома на 
50 рублей...

СРАЗУ ЖЕ после опу
бликования статьи 
«Тришкин кафтан» ре

дакция получила ответ от 
начальника областного уп
равления торговли В. И. Де- 
муры. Он сообщил, что за 
использование служебного 
положения — продажу то
вароведу базы горплодо-

газинов Д. М. Дерягина и 
Г. Г. Григорьева.

Разный подход к пробле
мам воспитания, борьбы с 
пьянством. Для областного 
управления торговли мага
зин № 150 — один ив сотен. 
Но начальник управления 
В. И. Демура нашел время 
оперативно рассмотреть 
факт нарушения правил 
торговли, наказать винов
ных и дать ответ редакции.

— Мне некогда заниматься 
людьми, — такую позицию 
занял В. Е. Кожемяков, — 
у меня других дел не пере
честь...

«Томскплодоо в о щ п р о м» 
объединяет десять совхозов 
и горплодоовощторг. Все эти 
подразделения находятся не 
за горами и болотами, а ря
дом — либо в Томске, либо 
в его окрестностях.

В совхозах, торге есть 
свои высокооплачиваемые 
директора и руководители 
общественных организаций. 
В горплодоовощторге дирек
тор, заместители, начальни
ки отделов, товароведы, 
штатный председатель объе
диненного комитета профсо
юза.

В объединении у генераль
ного директора четыре за
местителя с поистине гене
ральскими окладами. Есть 
здесь свои старшие и млад
шие агрономы, инженеры, 
зоотехники и т. п. Есть свой 
торговый отдел со штатом 
товарюведов рядовых и руко
водящих. Все получают ве
сомые премиальные. Обой
дены ими лишь те, кто не
посредственно отвечает за 
сохранность продукции, 
своевременную ее реализа
цию. Их зарплата не пре- 
вьппаёт 100—130 рублей. Здесь 
большой недокомплект кла
довщиков, грузчиков, рабо
чих. По штату их должно 
быть 115, есть 74. У  заведу
ющих складами, товарове
дов, руководства базы нет 
прямой заинтересованности 
ни в чем. Сгноят — спишут. 
Заморозят — вывезут на 
свалку.

О б с т а н о в к у  в объе
динении очень убеди
тельно обрисовали по

чти все выступившие на 
открытом партийном собра
нии, которое обсуждало ста
тью «Тришкин кафтан». С 
болью говорили коммунисты 
и беспартийные не только о 
потерях материальных, но и 
о той «лихорадке», что воз
никла с руководящими кад
рами после создания объе
динения. И ^ т  годы, а цель

не достигнута, не отлажена 
цепь «производство — хра
нение — реализация».

Годами укоренялась здесь 
надежда на «чужого дядю», 
на то, что кто-то придет к 
ним в порядке принудитель
ного «шефства» и (^дет ре
монтировать склады, тару, 
перебирать гнилые овощи и 
фрукты.

А сами? Существующий 
ремонтный участок не уком
плектован рабочими и не 
обеспечен оборудованием. 
Затянулось строительство и 
ввод в эксплуатацию цехов 
по переработке овощей и 
фруктов, их расфасовке, для 
чего давным-давно приобре
тено оборудование. Не ре
шен вопрос о переводе базы 
на полный хозрасчет, бри
гадный подряд. Только в ав
густе и ceHTniSpe за сверх
нормативные простои ваго
нов вьшлачен штраф в сум
ме более 100 тысяч рублей. 
Огромны потери от малоэф
фективного использования 
транспорта. А  сколько прек
расного винограда, помидо
ров сгнило в ожидании раз
грузки и реализации!

Где был партийный коми
тет в ту пору? Этот вопрос 
на собрании задавали мно
гие. А  было правомерно 
каждому обратить его и к 
себе. Коммунистов в объ
единении более семидесяти. 
Ответственность за все, что 
происходит в коллективе, 
лежит в первую очередь на 
них — руководящих и рядо
вых партийцах. Но нет на
правляющей роли парткома. 
Здесь даже собрания гото
вятся плохо, а то и вообще 
не готовятся. Их решения 
не контролируются, итоги 
вьшолнения коммунистам 
не сообщаются.

С трибуны звучали слова 
людей, заинтересованных в 
улучшении дела, понима
ющих, что необходимо дать 
принципиальную оценку 
происходящему, в первую 
очередь руководителям. . А  
когда дошло до голосования, 
выяснилось, что руки под
нимает половина присутству
ющих (из 62 только 33).

Собрание не дало принци
пиальной оценки тому, что 
руководители объединения и 
торга настроены против вся
кой критики, зажимают ее.
«Промолчавшая» половина 
коммунистов, не желая за
щищать виновных, не по
смела ведь проголосовать и 
против. Но ни секретарь 
парткома А. П. Краснов, ни 
присутствовавший на собра
нии заведующий отделом 
горкома партии Ю. К. Су- 
хоплюев не сделали по
пытки ввести собрание в 
русло уставных требований.

Это уже позиция. С моме
нта публикации статей 
«Превращения помидора», 
«Тришкин кафтан» прошло 
несколько месяцев. Но до 
сих пор ни Советский рай
ком, ни горком партии не 
нашли времени обстоятель
но разобраться с кадрами в 
объединении, привлечь ви
новных к партийной ответ
ственности. Свое молчание 
многие объясняют тем, что 
идет расследование и гор- 
плодоовощторгом занимается 
милиция.

Но разве только на пра
воохранительные органы 
возложена забота о нравст
венном здоровье коллекти
ва?

С. ПОЗДНЯКОВА,
заведующая обществен
ной приемной редакции;

В. ВАККЕР, 
спец. корр.

(«Болевые точки бригад»,

Е. Ф. Гавриленко правиль
но ставит проблемы совер- 
шенстврвания коллективных 
форм организации труда. Иа 
сегодняшний день только 
36,8 процента бригад (3.123 
из 8.481) имеют советы, в 
которые входит около 9 про
центов членов бригад. Мож
но сказать, что орган само
управления в коллективном 
труде слабо развит. Бригада 
не стгша составной частью 
всей системы пяанщювания. 
На томских предприятиях 
не формируются планово
учетные единицы для опла
ты труда по конечному ре
зультату.

На хозрасчете — треть 
коллективов бригад. Однако 
учет использованных мате
риалов здесь зачастую не 
отлажен. Следовательно, и 
эти бригады работают лишь 
с элементами хозрасчета.

(Областной совет профсою
зов ведет систематическую 
работу с руководителями и 
профсоюзным активом по 
совершенствованию коллек
тивных форм организации и 
оплаты труда. Эти вопросы 
рассматриваются на плену
мах и заседаниях президиу
ма облсовпрофа и отрасле
вых обкомов профсоюзов, 
включены в программу по
стоянно действующего се
минара при облсовпрофе, а 
также в программу сбуче-

20 ноября 1986 года)

ния профсоюзного актива в 
городах и районах области. 
Издано методическое руко
водство по организации кол
лективных форм труда, рас
пределению заработной пла
ты с применением КТУ и 
организации социалистиче
ского соревнования.

Документы партии и пра
вительства, ВЦСПС дают 
право руководителям пред
приятий по согласованию с 
профсоюзным комитетом по
ставить стимулирование 
труда в прямую зависимость 
от вклада каждого члена 
бригады в конечный резуль
тат, полнее реализовывать 
статьи Закона СССР о тру
довых коллективах по уп
равлению производством, 
диктуют необходимость ра
ционализации и аттестации 
рабочих мест, введения тех
нически обоснованных норм 
труда.

Облсовпроф берет под 
контроль вопросы по совер
шенствованию коллектив
ных форм организации и 
оплаты труда в коллекти
вах, главное внимание при 
этом обращается на работу 
по переводу их на полный 
хозрасчет и подряд.

В. КАБЕЛЕВ, 
заведэчощий отделом 
производственной работы 
и заработной платы обл

совпрофа.

Проблема остается

Кок приструнить 
прогульщ ика?

в  ответ на выступление 
«Смирились с пьяницами», 
опубликованное 9 декабря в 
вашей газете, хочется сооб
щить, что действительно 
трудовая дисциплина на Ур- 
тамском кирпичном заводе 
очень низка. Только за 11 
месяцев прошлого года до
пущено 289 прогулов. Это 
при списочном составе 71 
человек. К сожалению, про
гульщики пока еще чувст
вуют себя в коллективе до
вольно вольготно, поскольку 
составляют по численности 
половину коллектива. Они 
не получают должной оцен
ки на общих собраниях, а 
создать общественные фор
мирования, способные бо
роться с ними, пока не пред
ставляется возможным.

Но автор статьи не во 
всем прав. Работа ведется. 
Премий у нас, правда, и так 
никаких нет, лишать нечего, 
а дни прогулов относятся в 
счет очередного отпуска. 
Прогул как показатель от
ношения работника к труду 
учитывается при оказании 
всех видов услуг — приобре- 
ретение и заготовка кормов, 
топлива и так далее.

Конечно, в сложившейся 
у нас системе работы нет 
еще необходимой стройно

сти, отсутствуют некоторые 
звенья. Но эту задачу мы 
стараемся решать. За пос
ледние три года количество 
прогулов снизилось наполо
вину.

Да, положение с пьяница
ми действительно очень 
серьезное. Но меня крайне 
возмущает позиция наблю
дателей и гастролеров, подоб
ных О. Маркову, подписав
шемуся под этой публикаци
ей. Каков их вклад во все
народное дело укрепления 
дисциплины? Не потому ли 
в области складьгаается 
серьезная обстановка с под
бором руководителей, что их 
часто рассматривают как 
удобный объект насмешки, 
показывая эталоном неради
вости и безответственности.

«Директор Уртамского 
кирзавода занимает , особую 
позицию в деле укрепления 
трудовой дисциплины...» Та
кой вьгаод делается в пу
бликации. И это после ко
роткого посещения завода 
несколько . месяцев назад. 
Тогда давайте немедленно 
освободим его от занимаемой 
должности и направим сюда 
знающего О. Маркова.

П. ЗАЙЦЕВ, 
директор Уртамского 

кирзавода.

ОТ РЕДАКЦИИ: Ну что ж, направить директором за
вода работаика милиции — мысль достаточно оригиналь
ная. Жаль гголько, что юристов не учат еще и кирпично
му производству. И  все же, думается, ослепленный оби
дой директор недостаточно внимательно читал коррес
понденцию «Смирились р пьяницами». Там ведь черным 
по белому было ваписано о вкладе органов милиции в 
борьбу с пьяницами. Конечно, у  руководителя предприя
тия несколько другие методы работы. Но хотелось бы 
знать конкретно, что предлагает П. Зайцев, чтобы прогу
лы в руководимом им коллективе стали не привычным, а 
чрезвычайным ,происшествием? Нельзя же принимать 
всерьез его предложение оградить руководящие кадры от 
критики. Директор ре только расписался в своей беспо
мощности, он еще Н сочувствия требует только за то, ;что 
сделал первые шаги 1в борьбе ва дисциплину. Но какое же 
может быть сочувствие, если половина коллектива про
гульщики и пьяницы, а вторая половина мх даже не 
осуждает?

Вызывает сомнение  ...................................— .

« . . . В Ы Б Р О С  И С К Л Ю Ч Е Н » ?
(«Пыль в глаза», 17 декабря 1986 года)

В фельетоне шла речь о 
том, что построенный в 1984 
году склад цемента для 
УПТК объединения «Агро- 
промстрой» находится рядом 
с жилыми домами, которые 
входят в санитарно-защит
ную зону. На складе проис
ходят аварии, бывает сброс 
цементной пыли из пере
полненных банок склада. В 
общем, жителей не может 
радовать такое соседство.

Из объединения «Агро- 
промстрой» за подписью 
председателя правления 
Е. А. Калугина пришел от
вет: «В процессе отладки и 
запуска склада цемента бы

ли единичные случаи сбро
са цементной пыли. С 
раля 1986 года выброс це
мента исключен».'

В приложенном к ответу 
акте санэпидстанции читаем 
следующее: «Во время про
верки 22 декабря, в момент 
загрузки цемента в банки из 
вагона рассеивание пыли в 
воздух не наблюдается». И 
тут же: «На крышах жилых 
домов, на свежевыпавшем 
снеге отмечается незначи
тельный налет цемента». 
Понимай так — рассеивания 
нет, но цемент есть. Пара
докс.

Все в той же позиции

Очередные обещания
(«Адрес бесхозяйственности — Ларабель», 15 августа1986 г.)

В нашей августовской публикации, напомним, речь 
шла о том, что окрестности. Парабелн похожи на клад
бище речфлота. Более 10 лет на берегах Полон и Оби 
ржавеет списанная техника — сотни тоня металла. За
канчивалась та публикация следующими словами: 
«..jTMecTBo вспомнить и  другие обещания: вот уже три
года председатель Парабельского райисполкома Н. В. Ко
белев заверяет,' что порядок вот-вот наведут. Остается 
уточнить, что вкладывается в понятие «вот-вот».

Уточнение Николая Ва- «Исполком райсовета отма-
чает, что в публикации соаер- 

смльевича пришло в газету шенно правильно указывается
СПУСТЯ полтппя мяряпя В захламленность береговспустя полтора месяца, в  „  „ „ „ „ „  отслужившими
письме руководителя район- свой срок и списанными су- 
ного Совета говорилось: дами. Такое положение яви

лось следствием бесхозяйст
венного отношения ряда ру
ководителей к пришедшим в 
негодность судам, они йа при
нимают мар к их разделке на 
металлолом и сдаче пред
приятиям «Вторчермет», ме
талл ржавеет, теряется цен
ное металлургическое сырье. 
Списанные суда занимают по
лезную площадь причалов, иб- 
редко создают опасность для 
судоходства.

По состоянию на 10 сентября 
на Оарагах скопилось болев 10 
единиц списанных судов об
щим весом 150 — 180 тонн, 
в том числе принадлежащих: 
райпотребсоюзу — 3 едини
цы, совхозу «Путь Ленина» — 
3. отделу культуры — 1. неф

тебазе — 1, маслозаводу 1, 
пристани — 2 единицы. Много 
различного металлолома, при
надлежащего рыбозаводу, раз
бросано на болоте в районе 
нефтебазы.

Исполнительный комитет ре
шил:

Указат1г руководителям рай
потребсоюза, совхоза «Путь 
Ленина», отдела культуры, ма
слозавода, нефтебазы, рыбо
завода, пристани товарищам 
П. Т. Самойлову, Г. А. Яковле
ву, В. С. Чичиоау, Е. В. Оже- 
лас, И. И. Дееву, В. X. Кнауб, 
В. М. Литие на бесхозяйствен
ное отношение и списанным 
судам и обязать их в срои до 
15 октября переработать в 
металлолом и до конца теку
щего года сдать прадприятиям! 
«Вторчермат» списанные суда.

Контроль за выполнением ре
шения возложить на заведую
щего организационным отде
лом Ю. К. Красинова».

Как видим, названы и 
вполне конкретные сроки,

и персонально ответствен
ные. Признаться, с самого 
начала смущал тон ответа. 
Например, «райисполком 
указал», а не потребовал 
и т. п. 'Уж больно все это 
напоминало очередные уго
воры хозяйственников. По
тому мы решили не спешить 
с публикацией ответа из 
Парабели. Дождались, когда 
подойдут названные сроки...

Изменение за 5 месяцев 
лишь одно — металлолом 
ньше заботливо укутан сне
гом. Для пущей наглядно
сти частично приводим зим
ний пейзаж окрестностей 
Парабели. Слова в ответе 
председателя райисполкома 
вроде были по делу, а вот 
дела за словами не после
довало.

О С ТА Н О В К А  
-З Н А Ч И Т  

Ш АГ Н А З А Д
Коллегия обла* 

стиого управления 
торговли рассмот
рела йтоги прове
дения единых по- 
литдней в минув
шем году.

На заседании у работ
ников торговли была воз
можность сравнить два 
результата. Год назад, в 
феврале 1986 года, коллег 
ГИЯ уже обсуждала ^
фективность единых по- 
литдней в коллективах 
отрасли. Тогда было от
мечено немало недостат
ков: стремление некото
рых руководителей при
украсить истинное поло
жение дел, низкая актив
ность слушателей, по
верхностные выступле
ния политинформаторов.

Было принято решение 
устранить эти недостат
ки, повысить эф(^ктив- 
ность массово-политиче
ской работы в коллекти
вах. Руководителям тор
гов и ЦУМа было реко
мендовано не только 
улучшить учет поступа
ющих от трудящихся 
вопросов и замечаний, но 
и вовремя устранять не
достатки, внедрять дель
ные предложения и обо 
всех принятых мерах ин
формировать свои кол
лективы на очередных 
единых политднях.

Рассморев вьтолнение 
принятого тогда постанов
ления, коллегия отметила, 
что в Октябрьском рай- 
пищеторге, к гфимеру, 
хватило настойчивости 
организовьгаать политдии 
должным образом только 
на два-три м.есяца, а гор- 
промторгу — лишь до ав
густа. А  ведь любая оста
новка на полпути — это 
шаг назад. Поэтому гово
рить об улучшении поли
тического ияформихюва- 
ния в этих коллективах 
преждевременно.

Самокритично и прин
ципиально оценивали 
свою работу выступавшие 
на заседании. Директор 
Ленинского райпищеторга 
В. И. Кресс признал: не
смотря на заметно повы
сившуюся активность лю
дей в обсуждении тем 
единых политдней, соби
рать полные аудитории 
пока не удается.

— Утвержденная группа 
политинформаторов все-  ̂
гда работала по четкому '  
графику, срывов единых 
политдней не было. Ди
ректор М. Т. Имамов п о 
водил беседы с политин
форматорами по каждой 
теме, — рассказала заме
ститель директора гор- 
промторга В. К. Сергиен
ко.

Выяснилось, правда, 
что не на все вопросы 
слушатели получали чет
кие, конкретные ответы. 
Теперь эту работу взяло 
под свой контроль пар
тийное бюро горпромтор- 
га.

Серьезной критике под
верглись и руководители 
ЦУМа, Кировского,, Со
ветского райпищеторгов, 
поскольку меры, приня
тые руководством кол
лективов по и"£огам 
прошлогоднего заседания 
коллегии, оказались недо
статочными. Руководите
лям рекомендовано вве
сти в практш^ отчеты по- 
литин^рматоров о ре
зультатах встреч в кол
лективах. Активнее сле
дует использовать опыт 
областной партигаюй ор
ганизации. Каждому еди
ному политдню должен 
предшествовать обстоя
тельный анализ итогов 
встреч в рабочих аудито
риях в минувшем месяце.
А  для этого нужно не 
только ознакомиться с 
информационно - спра
вочным материалом, ной 
накануне побывать в тор
говом предприятии, оце
нить качество обслужива
ния покупателей, оформ
ление зала, чистоту и по
рядок в подсобньк поме
щениях. Эти конкретные 
наблюдения — тоже необ
ходимый для откровенно
го разговора материал.

— Если такая работа и 
ведется в отдельных тор
гах, — сказала началь
ник отдела кадров управ
ления М. В. Аверьянова, 
— то чаще всего «попут
но», между делом. При
чем нередко такой разго
вор совмещается с произ
водственными планерка
ми. Подобная подготовка 
политинформатора поль
зы не дает: ведь первые 
же вопросы слушателей 
на едином политдне по
ставят его в тупик, да и 
само выступление вряд 
ли вызовет интерес. Не
обходимо также, чтобы 
руководители чаще вы
ступали в отстающих 
коллективах, решали 
многие вопросы на месте. 
Над этими проблемами 
нам и предстоит работать.

В отрасли есть опыт 
проведения единых по
литдней, заслуживающий 
вни.мания. О нем можно 
узнать из методических 
разработок, рекоменда
ций.

Т. ПАВЛОВА.

л.
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Убежденность -  
опора перестройни

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Особого внимания, про
должил М. С. Горбачев, тре
бует национальный вопрос. 
Hatiiy принципиальную по
зицию мы на X X V II съезде 
выразили четко и последо
вательно. Мы за уважитель
ное отношение - и к нацио- 
наль№1м чувствам, и к ис
торий, и к культуре, и к 
языку всех народов, за пол
ное и фактическое равенство.

Мы живем в многонацио
нальной стране, и невнима
ние к этим вопросам опасно. 
К сожалению, мы порой 
оценивали положение на 
этом направлении в виде за
здравных тостот, а это ведь 
живая жизнь во всем своем 
.многообразии.

С одной стороны, растет, 
повышается культурный 
уровень всех народов и на
родностей, даже самых ма
леньких, выросла своя ин
теллигенция. Она изучает 
корни своего происхожде
ния, порой это приводит к 
обожествлению »  истории и 
всего, что с ней связано, и 
не только прогрессивного. С 
другой стороны — в жизнь 
вступают новые поколения, 
и их надо воспитывать, да
вать. современные представ
ления о том, где они живут 
и как утвердилось это уни
кальнейшее явление в чело
веческой истории, когда бо
лее 100 наций и народностей 
живут, если судить даже по 
большим историческим мер
кам, дружно и хорошо. И 
тем не менее — это живая 
ждань, движение, развитие, 
а потому на каждом этапе 
могут быть свои противоре
чия. Этим надо спокойно за
ниматься, изу^ть, решать, 
воопитьшать. Единственно 
верный подход при этом — 
ленинская национальная по
литика, ленинский дух.

Национальный вопрос мы 
рассматривали, рассматри
ваем и будем решать только

с ицтернационалистских по
зиций.

Нам надо больше оказы
вать доверия молодежи, ска
зал М. С. Горбачев. Заводы и 
фабрики, самые трудные 
участки, новые направления 
в науке и технике, еще не
обжитые районы — все она 
осваивает, все она тянет, бе
рет на свои плечи. Да и в 
идейном отношении наша 
молодежь зрелая.

Недавно я был на спектак
ле «Большевики» в театре 
«Современник». В зале 70 
процентов — молодежь. На 
сцене идет довольно серьез
ная дискуссия. В зале тиши
на, слушают все. И когда 
заканчивался спектакль, ге
рои пьесы запели «Интерна
ционал». Весь зал, стоя, вме
сте с ними пел пролетарский 
гимн.

Общество всегда с повы
шенной чувствительностью 
отзывается на публицисти
ческий пафос искусства, 
нравственные оценки. Тут 
любой промах, тенденциоз
ный отбор фактов особо за
метен. Иначе говоря, любая 
неправда рождает болезнен
ную реакцию, затрагивает 
социальное самочувствие че
ловека. От этого никуда не 
уйдешь.

Литература готовила об
щество к переменам, трево
жила общественную со
весть. Некоторые публици
сты смело выступали за те 
идеи, которые сегодня обре
ли силу партийных и госу
дарственных решений в 
экономике, культуре, про
свещении.

Казалось бы, теперь, ко
гда изменились условия, 
правомерно наблюдать взлет 
публицистики. Отдельные 
успехи действительно есть. 
Но порой писатели-публици
сты вместо нового слова то
ропятся договорить то, что 
не сказали х>аньше.

X X V II съезд поставил в 
центр внимания всех отря
дов интеллигенции вопрос о

правде художественного от
ражения. В поворотный пе
риод мы, как никогда, нуж
даемся в объективном, все
стороннем видении реально
сти. Правда доляша быть 
полной. Тогда она будет об
ладать качеством конструк
тивности.

В сегодняшнем разговоре 
я, может быть, и заострил 
некоторые вопросы, но толь
ко с одной целью: чтобы
выверить все координаты 
нашего движения, чтобы 
действовать сл1женно.

ЦК уверен, что журнали
сты, вся наша партийная 
публицистика будут вместе с 
партией и народом неуклон
но и неуртанно вести дело 
перестройки.

В обсуждении приняли 
участие главный редактор 
газеты «Правда» В. Г. Афа- 
нась^, главный редактор 
журнала «Октябрь» А. А. 
Ананьев, генеральный ди
ректор ТАСС С. А. Лосев, 
председатель Гостелерадио 
СССР А. Н. Аксенов, глав
ный редактор газеты «Изве
стия» И. Д. Лаптев, главный 
редактор журнала «Москва» 
М. Н. Алексеев, главный ре
дактор журнала «Комму
нист» И. Т. Фролов, главный 
редактор журнала «Огонек»
В. А. Коротич, председатель 
Госкомиздата СССР М. Ф. 
Ненашев, главный редактор 
журнала «Знамя» Г. Я. Бак
ланов, председатель правле
ния агентства печати «Ново
сти» В. М. Фалин, главный 
редактор «Литературной га
зеты» А. Б. Чаковский, глав
ный редактор журнала «Со
ветский Союз» Н. М. Гриба
чев, первый секретарь прав
ления Союза писателей 
СССР В. В. Карпов, главный 
редактор журнала «Новый 
мир» С. П. Зальпин.

В выступлениях руково
дителей средств массовой 
ин^рмации была выражена 
единодушная поддержка ре
шений январкгкого Плёнума 
ЦК КПСС. Отмечалось, что

партия выводит страну на 
качественно новый, по су
ществу революционный этап 
развития нашего общества. 
Впечатляют глубокий и сме- 
ль1й теоретический анализ 
сложившейся обстановки на 
рубеже 70—80-х годов, точ
ное выделение назревших 
проблем и конкретное указа
ние путей их решения. Под
ход Центрального Комитета 
вызывает чувство глубокого 
уважения и патриотической 
гордости, увлекает всех 
журналистов на борьбу за 
обновление.

Долг работников печати, 
деятелей советской культу
ры, подчеркивали ораторы, 
— активно помогать партии 
в революционном процессе 
преобразования всех сторон 
жизни советского общества. 
Для журналистов, публици
стов и писателей важно не 
только глубоко и всесторон
не раскрывать существо пе
рестройки, но и перестраи
ваться самим, перестраивать 
работу творческих коллекти
вов.

От журналистов, от всей 
публицистики требуются 
высокая компетентность, 
глубокое проникновение в 
жизнь. Процессы идут в об
ществе сложные, и писать о 
них надо страстно, заинте
ресованно, профессионально, 
со знанием дела.

Сегодня главная забота 
журналистов — помочь лю
дям лучше понять и усво
ить идеи перестройки, под
нять массы на всенародную 
борьбу за успешное вьшол- 
нение планов партии. Опи
раясь на уроки правды, надо 
развертывать критику, уси
ливать борьбу с бюрокра
тизмом и консерватизмом и 
в то же время строго следо
вать нашему стратегическо
му принципу — активно и 
умело защищать и отстаи
вать социалистические идеа
лы, социалистические нрав
ственные ценности, социали

стическую духовность. Это 
тот фундамент в работе с 
людьми, без которого до
стигнуть целей обновления 
невозможно.

Многие выступающие от
мечали, что перестройка 
стала реальностью, но ре
альностью противоречивой, 
сложной. В этих условиях 
журналисты призваны пока- 
зьгаать перестройку именно 
такой, какой она есть, а не 
такой, как она видится из 
йкна того или иного каби
нета.

Высказывалось сожаление, 
что журналист и сегодня 
подчас с трудом добьшает 
информацию. От представи
теля прессы буквально бе
гают работники, которые 
располагают нужными све
дениями. В ряде ведомств 
еще живучи всевозможные 
запреты на этот счет. Ува
жительное отношение пар
тийных и государственных 
органов к звдфналистам дол
жно стать нормой, оно по
зволит и^ежать многих 
ошибок.

участники встречи гово
рили, что в условиях широ
кой демократии и гласности 
от работников печати, лите
ратуры и искусства требует
ся и партийная смелость, и 
партийная ответственность 
за идейный и художествен
ный уровень изданий.

Подверглась критике по
зиция тех публицистов и ли
тераторов, которые выбира
ют позу стороннего наблю
дателя, пишут о недостатках 
и проблемах с оттенком ка
кого-то отчуждения. Полу
чили поддержку публикации, 
авторы которых остро и кри
тично исследуют сложные 
реальности, но при этом 
проявляют гражданскую за
интересованность в излече
нии общественных недугов, 
ведут созидательный поиск. 
Важна активная позиция 
автора. Всем своим настрое
нием, критикуя негодное, он

В Р Ш Т  „ с о с и о в ь т  Ш “
Репортаж т  саттория-профилатория Асш оккою  летромышленного комбината

СП РА Ш М ВА ИТЕ-
O T B E 4 A E I V I

Заводская здравница встретила тиши
ной. Но уже через несколько минут 
нас окружили отдыхающие и наперебой 
просили;

— Поблагодарите от нашего имени 
медсестру Любовь Николаевну Кожемя
кину.

— Галину Юрьевну Буракову, кухон
ную рабочую не забудьте.

— Особо о нашем главном враче Ва
лерии Георгиевиче Донском...

А  ему, доктору В. Г. Донскому, не до 
похвал: обход надо провести, прием сде
лать, распоряжения отдать. Побеспоко
иться о завозе продуктов, договориться 
о доставке лечебной грязи и сероводо
родной воды из Чажемто. Да и в кор
пусе есть еще недоделки.

— Давайте пройдем по палатам, — 
предложил Донской.

Из окна холла на втором этаже от
крылась панорама санатория с беседка
ми и навесами среди полувековых со
сен. Показав на занесенную снегом пло
щадку, Валерий Георгиевич пояснил:

— Здесь у нас теннисный корт с дере
вянным покрытием, а там городошная 
площадка.

В подвальном помещении главный 
врач показал объемные хранилища ле
чебных грязей. Поделился планами:

— Вот здесь устроим лечебную сауну 
и небольшой бассейн.

— Сейчас лечим радикулит, заболе
вание органов кровообращения, атеро- 
ск-тероз, гипертоническую болезнь, — 
перечисляет доктор Донской. В плане 
прием страдающих эндокринными забо
леваниями...

В одной из палат мы разговорились с 
ветераном Великой Отечественной вой
ны и труда Клышовым Ильей Егорови
чем. Р а ^ а л  он на Асиновском ЛПК 
старшим инженером, избирался предсе
дателем профкома предприятия. Но 
старые раны о себе напомнили — вы
шел на пенсию, и тяжелая болезнь сва
лила. Врачам удалось поднять на ноги 
ветерана, понадобилось длительное са
наторное лечение.

— Бывал я и в южных санаториях, — 
рассказал Илья Егорович, — но здесь 
лучше. Отдельная комната для отдыха, 
уют, хорошее лечение.

Кгьждый попавший в «Сосновый бор» 
на врачевание встречает в заводской 
здравнице такое же внимание и заботу.

В. НОВИКОВ (текст), 
Н. ПОТАПОВ (фото).

НА СНИМКАХ: общий вид про
филактория; в одной из комнат 
профилактория — постовая медсе
стра Любовь Николаевна Кожемя
кина и проходящий лечение Илья 
Егорович Клышов; в зал^ столо
вой Галина Юрьевна Буракова и 
Любовь Сергеевна Козлова; в ка- 
бяяете электролечения медсестра 
Марина Александровна Маслова.

должен нести заряд положи
тельный, заряд движ№ия, 
заряд жизни.

Было отмечено, что сейчас 
в стране по существу фор
мируется общенародный 
фронт, который душой уст
ремлен в перестройку. Пар
тия объединяет людей во
круг больших идей. Так было 
в переломные периоды на
шей социалистической исто
рии, так и сейчас. В этом — 
преемственность и последо
вательность нашего истори
ческого пути.

Надо всемерно поддержи
вать рост личности в про
цессе перестройки, и прежде 
всего — человека труда, 
личности рабочего, которая 
вызревает сегодня в новых 
условиях. Жизнь людей, пе- 
!рестраивающих страну, на
полнена огромным содержа
нием. Она заслуживает яр
кого, обстоятельного расска
за.

Обращалось внимание на 
необходимость глубокого 
теоретического осмысления 
происходящих в стране про
цессов, анализа особенностей 
общественного развития. Со
циальная потребность в тео
ретических статьях возра
стает. Нужна высокая куль
тура таких материалов, а это 
требует учиться мыслить и 
писать по-новому, чтобы те
ория действительно служила 
росту общественного созна
ния, повьпиению политиче
ской культуры людей. Надо 
максимально использовать 
тот интеллектуальный по
тенциал, который уже есть.

Выступавшие рассказали о 
глубоких переменах, кото
рые идут в газетах, журна
лах, на телевидении и ра
дио, в ин<|юрмационных 
агентствах, в издательском 
деле. Передачи, публикации 
поднимают крупные вопросы 
общественной жизни, эконо- 
1МИКИ и политики. В связи с 
этим был поставлен вопрос 
о необходимости притока в 
журналистику свежих сил, 
талантливой молодежи, име
ющей хорошую жизненную 
закалку, о совершенствова
нии системы подготовки 
кадров для средств массовой 
информации.

Во встрече участвовали 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Е. К. 
Лигачев и кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретарь ЦК КПСС А. Н. 
Яковлев.

П о с л е  е а ш е г о  п и с ь м о

л. г. Булычева из 
г. Томска пожаловалась 
на неудовлетворительное 
медицинское обслужива
ние 4-месячного ребен
ка в поликлиническом от- 
делении № 1 детской 
больницы № 2.

При разборе жалобы 
установлено, говорится в 
ответе заведующего гор- 
здравотделом Ю. Н. Ле- 
венко, что участковый 
врач-педиатр Г. П. Попо- 
ва не прореагировала на 
жалобы тов. Булычевой, 
своевременно не назначи- 
ла ребенку обследование 
и лечение. В связи - с 
этим тов. Булычева была 
вынуждена обратиться за 
обследованием ребенка к 
медицинским работникам 
других лечебно-профи

лактических учреждении, 
таким же путем доста
вала и лекарственные 
препараты.

Жалоба обсуждена к 
коллективе врачей поли
клинического отделения. 
За недобросовестное отно- 
шение к вьшолнению 
своих обязанностей участ
ковому врачу-педиатру
Г. П. Поповой объявлен 
выговор. Заведующая 
педиатрическим отделе- 
тшем Б. М. Камалтынова 
строго предупреждена. В 
настоящее время ребенок 
проконсультирован заше. 
дующим педиатрическим 
отделением, взят на дис
пансерный учет, ему на- 
эначено необходимое ле
чение, ребенок прикреп
лен к аптеке.

С е я л к а  д л я  о г о р о д н и к а

Невелик труд — посеять 
на огороде редиску. Но и эту 
работу надо выполнить с 
умением, иначе семян будет 
ще густо, а где — пусто. Да и 
пропалывать грядку с не
ровной строчкой всходов го
раздо сложнее. От всех этих 
ошибок оградит овощевода 
небольшая, но очень удоб
ная сеялка, изготовленная 
на Сызранском турбострои
тельном заводе.

Она уже прошла всесто
ронние испытания и показа
ла себя отлично. Годится для 
закладки семян моркови,

петрушки, лука и других 
овощных культур. Цветоч
ные семена ей тоже не про
тивопоказаны. Глубина за
делки и шаг легко регули
руются, а бункер позволяет 
взять сразу до 300 граммов 
посевного материала.

Цена новинки в рублей. В 
этом году сызранцы вьшу- 
отят 10 тысяч таких изде
лий, а впоследствии удвоят 
их - производство.

в. БЕЛЯКОВ, 
корр. ТАСС«

Куйбышев.

Т ермос д л я  мот ора

Не страшны морозы авто
мобилям, двигатели которых 
снабжены энергосберега
ющими устройствами. Эти 
цриопособления установлены 
на отправившихся сегодня 
по своим маршрутам автобу
сах Ошской пассажирской 
автобазы.

Теперь при длительной 
стоянке на холоде вода в 
радиаторе не остывает: она

сливается в надежно изоли
рованную специальную ем
кость, напоминающую тер- 
:мос. Подается вода с помо
щью пневматики от работа
ющего компрессора автома
шины.

Новинку, созданную по 
чертежам украинских спе
циалистов, выпускает Ош
ский автс^монтный завод.

(ТАСС).

— Будет ли открыт ме
бельный магазин в це
нтре города?® '

Где можно приобре
сти обои и саиитарно- 
техническос оборудова
ние?

А. Желаикина.
г. Томск.

Отвечает заместитель 
начальника областного 
управления торго в л  и 
И. И. Троицкий;

— В двенадцатой пяти
летке планируются стро
ительство и ввод в эк
сплуатацию двух мебель
ных магазинов в Совет
ском и Кировском рай
онах города Томска.

Реализация обоев и 
сантехизделий ежегодно 
возрастает. В 1986 году по 
сравнению с предыду
щим их продано на 40 
процентов №льше, но на
ши заявки пока полно
стью не удовлетворяются, 
а выделяемые фонды не 
обеспечивают бесперебой
ную торговлю.

Продажу этих товаров 
осуществляют магазины: 
«Товары для дома» гор- 
промторга и №№ 1, 5
лесоторговой базы. - 

• • «
— Где прииимают сте

клотару из-под соков, си
ропов и различных напи
тков?

Н. Роженков,
г. Томск.
Отвечает заместитель 

начальника областного 
управления торго в л  и 
А. М. Гладышева;

— Стеклянные бутыл
ки из-под соков, сиропов, 
минеральной воды емко
стью 0,5 и 0,33 литра при
нимают все приемные 
пункты базы «Томсксте- 
клотара» и приемные пу
нкты магазинов в неогра
ниченном количестве, а 
также (до 10 штук) мага
зины, реализующие про
дукцию в стеклотаре.

Кроме того, -приемные 
пункты базы «Томсксте- 
клотара» с 14 января 
1987 года возобновили 
прием бутылок емкостью 
0,3 водочной и коньячной. 
Об отказах в приеме сте
клотары следует звонить 
по телефонам 5-30-52, 
5-14-96.

* * *

— Обязан ли гражда
нин, имея билет для про
езда на городских автобу
сах, приобретать билеты 
в ведомственных автобу
сах?

П. Сивков.
г. Томск.
Отвечает начальник от

дела пассажирского тра
нспорта объединения 
«Томск а в т о т р а н с »  
А. Т. Петуния:

— Месячный гфоездной 
билет действителен и для 
проезда в ведомственном

н я » о р м а ц и я

Газете Компартии 
Уругвая — 30 лет

МОНТЕВИДЕО. Сегодня 
вышел юбилейный номер 
еженедельника «Популар». 
Печатному органу ЦК Ком
мунистической партии Уру
гвая исполнилось 30 лет.

Наша газета начала изда
ваться в феврале 1957 года 
по решению XVI съезда 
КПУ, сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС Эдуардо 
Виера — член Исполкома

ЦК КПУ, бессменный дире
ктор «Популар» со дня ее 
основания. Она сыграла важ
ную роль в выполнении по
ставленных съездом задач, 
в обеспечении тесной связи 
партии с трудящимися мас
сами, мобилизации их на 
борьбу за единство своих ря
дов, за объединение левых 
сил страны и создание ши
рокого фронта.

После государственного пе
реворота в 1973 году воен
щина разгромила редакцию, 
арестовала всех ее сотруд
ников, закрыла еженедель
ник. При нынешнем прави
тельстве газета включилась 
в борьбу уругвайских ком
мунистов за консолидацию 
демократического строя в 
стране.

В сегодняшнем номере га
зета опубликовала полный 
текст доклада Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева на Пленуме ЦК 
КПСС 27 января 1987 года.

Научный центр по изучению штормов

ПЕКИН. В Шанхае, круп
нейшем городе Китая, соз
дан первый в стране науч
ный центр по изучению 
штормов. Его сотрудники — 
специалисты в области ме
теорологии и океанологии— 
приступили к выполнению 
широкой программы иссле
дований климатических ус

ловий в западной части Ти
хого океана. Большое вни
мание будет обращено на 
причины образования в от
крытом море и, особенности 
развития цунами, штормов 
и тайфунов, поскольку не
которые из них доходят до 
Южного и Восточного побе
режья Китая, причиняя

ущерб народному хозяйству 
страны.

Деятельность центра, сооб
щает агентство Синьхуа, 
подчинена интересам разви
тия .морского транспорта 
КНР, расширения сети не
фтепромыслов на контине
нтальном шельфе и добычи 
морских продуктов.

С в е р х д о л г о в е ч н ы е  р е л ь с ы
БУДАПЕШТ. Решение об 

экопериментальном произ
водстве и испытаниях сверх
долговечных рельс принято 
на совещании экспертов 
стран—членов СЭВ в вен
герском городе Мишкольц. 
Специальную сталь для но
вого вида изделий планиру
ется получить на металлу

ргическом комбинате им. 
В. И. Ленина в Мишкольце. 
Ее будут отличать значите
льно более длительный срок 
службы, повышенная изно
состойкость. До 1990 г. вен
герские металлурги изгото
вят около полутора тысяч 
тонн экспериментальной ста
ли.

Как сообщило агентство 
МТИ, окончательное реше
ние о серийном производст
ве качественно нового вида 
рельс будет принято в кон
це нынешней пятилетки, 
после проведения их всесто
ронних испытаний в Совет
ском Союзе.

Возможность новой катостро<4>ы
ВАШИНГТОН. Район Ка

мерунского озера Ниос еще 
долго будет оставаться зо
ной смертельной опасности 
для всего живого. В толще 
его воды сохраняется зна
чительное количество газов, 
которые в любой момент 
могут подняться на по
верхность. Так полагает 
группа американских уче
ных, которые изучают при
чины трагедии, происшед
шей на Ниосе 21 августа 
прошлого года. В тот день 
огромное облако углекислого 
газа с примесью сероводоро
да и сернистого ангидрида 
вырвалось из озера и опу
стошило четыре прибрежные 
деревни. Погибли 1746 чело-

е
около десяти тысяч по- 
|али.

По мнению американских 
специалистов, опубликовав
ших вчера доклад о резуль
татах своих наблюдений, газ 
накапливался в сгустках за
стывшей магмы, толстым 
слоем покрывшей дно этого 
наполненного водой кратера 
потухшего вулкана. Достиг
нув критического количест
ва, огромные облака пузы
рьков оторвались от пори
стой вулканической породы 
и вышли на поверхность.

Ученые пока не решили, 
что именно, заставляет газ 
выходить не постепенно, а 
большими порциями. Одни 
говорят о сезонных охла
ждениях верхних слоев во
ды, другие видят корень 
зла в резких колебаниях 
атмосферного давления, вы
званных сильными бурями,

третьи обвиняют оползни и 
мини-'землетрясения, часто 
происходящие в этом сей
смически активном районе. 
Есть и другие версии, в ча
стности, известного француз
ского вулканолога Гаруна 
Тазиева. Он предполагает, 
что газы собирались глубоко 
под дном озера, пока кора 
не треснула под их давле
нием.

Главный вопрос, над кото
рым думают ученые, — как 
предотвратить повторение 
трагедии? Одно из предло
жений состоит в том, чтобы 
установить на озере мощные 
насосы для подъема глубин
ных вод на поверхность. Это 
даст возможность газу по
степенно раствориться в 
воздухе, не причинив нико
му вреда.

ИКО- I 
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МОРОЗНОЕ УТРО. Фото с. Романова
(слушателя фотошколы).

В мире интересного '

В А Л Е Н К И . . .
Уж чем-чем, а валенка

ми (по-местнему пимами) 
сибиряков не удивишь. 
Но эти привлекли всеоб
щее внима1ние. Они экс
понировались на выста- 
В1ке втаринных народных 
промыслов, устроенной в 
Курганском краеведчес
ком музее. Перед такой 
обнов1кой не устояли бы 
и современные модницы, 
уж очень хороши бело
снежные валеночки, рас
шитые' снизу доверху 
красными и черными за
витками, которые назы
вались у вышивальниц 
кудрями. Отсюда и пошло 
«пимы с кудрями».

Села по рекам Тоболу 
и Исети издавна слави
лись пимокатами. Изго
товление валяной Ьбзгви 
было здесь главным про
мыслом. Ему способство
вало и географическое 
положение — через эти 
места перегонялись из

К У Д Р Я В Ы Е
Казахстана на Урал и в 
Поволжье многотысяч
ные стада овец. Местные 
жители недорого скупали 
у перегонщиков овечью 
шерсть. Ее обрабатьшали. 
как тогда говорили — 
«били». Вероятно, поэто
му так распространена в 
Зауралье фамилия Шер- 
стобитовы.

Пимы катали и черные, 
и серые, а вьппиваяи, ко
нечно, белые. Нарядные 
эти валенки, в отличие 
от обычных, продавали 
не парами, а на вес. Це
на доходила до рубля за 
фунт. Мужские пимы «с 
кудрями» иногда вытяги
вали на 10 рублей. Пото
му времени довольно до
рого — равнялось стоимо
сти 20 пудов пшеничной 
муки. Надевали такую 
обувь лишь в гости да по 
праздникам.

О. ЧЕРЕПАНОВ, 
корр. ТАСС.

И вновь —

ни очка

Две встречи провел 
томский «Кедр» на своем 
льду с новосибирским 
«Машиностроителем». Эти 
матчи для томичей были 
весьма важными: в слу
чае побед «Кедр» закреп
лялся на второй позиции 
после омского «Авангар
да».

Первый матч обе 
команды начали собран
но: остро атаковали,
стойко защищались. Счет 
открыли хоккеисты «Ма
шиностроителя». Затем 
во второй двадцатими
нутке броски томича 
И. Оваровского и новоси
бирца В. Бурцева достиг
ли цели. Но исход встре
чи решился в заключи
тельном периоде, когда 
на шайбу, проведенную 
В, Дубовиком, спортсме
ны «Машиностроителя» 
ответили двумя. Оконча
тельный счет — 4:2 в 
пользу гостей.

И во втором матче го
сти открыли счет. Глав
ные же события развер
нулись во втором перио
де. Пять ^зответных 
шайб забросили хоккеи
сты Новосибирска. Но 
что могли сделать вРата- 
ри А. Карминокий' и сме
нивший его И. Пивова
ров, если защитники по
зволяли соперникам в 
упор «расстреливать» 
своих голкиперов? В тре
тьем периоде счет вырос 
до 7:0, и только под зана
вес матча В. Дубовику 
удалось забить гол «пре
стижа».

Итак, «Кедр», закончил 
серию спаренных мат
чей. Печальный итог: 
шесть встреч — шесть 
поражений. А  ведь В'йе- 
реди игры с незнакомы
ми соперника1ми... После 
этих поражений «Кедр» 
занимает в турнирной 
таблице шестую строчку 
из десяти коллективов, 
набрав 34 очка.

Очередные игры томи
чи проводят в Кирово-Че
пецке с местной «Олим
пией» и в Глазове с «Про
грессом». 26 и 27 февра
ля «Кедр» принимает до
ма «Рубин» из Тюмени. 
Очевидно, эти и последу
ющие матчи пройдут на 
хоккейном корте Академ
городка, поскольку в хо
лодильной системе пло
щадки Дворца зрелищ и 
спорта произошли непо
ладки.

О. МИРЕЦКИИ.

Мяч в корзине

Состоялись очередные 
матчи первенства РСФСР 
по баскетболу среди жен
ских команд. Томский 
«Буревестник» принимал 
на своей площадке спорт
сменок Дальневосточного 
института советской тор
говли.

В первой игре наши 
баскетболистки сразу ов
ладели инициативой и 
добились в итоге замет
ного преимущества — 
1(Ю:89. Вторая для «Буре
вестника» складывалась 
труднее. Томички прои
грывали в первой поло
вине встречи 18 очков. Но 
к концу матча им все же 
удалось взять верх — 
110:97,

А. ЗАМЕГА.

Люди театра.

ПОМ РЕЖ
ПОСЛЕДНЕЕ, что было 

сказано на худсовете: 
необходимо отметить 

высокий класс работы по
мощника режиссера Леони
да Алексеевича Лаптева, по
влиявшей на выпуск нового 
спектакля.

Точка была поставлена, 
но, как обычно, все еще 
некоторое время оставались 
на своих местах, остывая 
от дебатов. И тут вошел за
ведующий труппой и пере
дал директору докладную 
Лаптева о всевозможных 
нарушениях и «накладках» 
на сдаче... нового спектакля. 
Помреж — человек педан
тичный и ни на какие ус
тупки никогда не соглашает
ся, Вот и на этот раз описок 
попавших в докладную лиц 
был весьма велик. Фигури
ровали там и некоторые 
члены худсовета.

Два этих факта сошлись в 
тот момент столь демонст
ративно, что вызвали общее 
веселье. Хотя и ничы^ не
ожиданного тут не было. 
Все норма'льно. Е1сть в теат
ре такгш должность, словно 
специально созданная для 
человека, который хочет со 
всеми портить отношения.

Помреж прежде всего не
сет ответственность за со
хранность спектакля при 
эксплуатации. От его глаза 
не должны укрыться ни не
ровно заправленная кулиса, 
ни стул, поставленный в 
полуметре от места, опре
деленного на генеральных 
репетициях, ни перепутан
ная актером реплика. И в 
то же ыэемя он. сам дири
жирует всем происходящим: 
вызывает артистов на сцену, 
подает команду осветите
лям. радистам, машинистам 
сцены, по его слову откры
вается и закрьшается за
навес, опускаются штан

кеты. Впрочем, со мно
гими задачами Лаптев пред
почитает управляться сам. 
Это стало возможным бла
годаря замечательному пу-, 
льту, смонтированному гла-' 
вным энергетиком театра 
Владимиром Мартыновичем 
Шадтом.

— Здесь все сведено вме
сте, — с гордостью демон
стрирует Леонид Алексеевич 
этот небольшой столик с 
тумблерами и кнопками. — 
Даже на спектакле «Только 
правда», где одновременно 
поднимались площадки с 
мебелью, опускались экра
ны, где, кроме обычных на
ших средств, были задейст
вованы кино и слайды, я 
со всем справлялся благода
ря этой конструкции. Что 
уж тут говорить о «Районе 
посадки..,», где работает сло
жнейшая современная тех
ника. Только включение ви
деомагнитофонов требует 
особого внимания и точно
сти...

— Такое впечатление, что 
о сложностях вы говорите 
с удовольствием.

— Конечно. Я предпочи
таю вести сложные спек
такли. А этот пульт — на
ша гордость. За двадцать с 
лишним лет работы я побы
вал с гастролями во многих 
зданиях театров. В том 
числе в очень хороших, сто
личных, но такого удобного 
пульта нет нигде.

Точно за полчаса до спек
такля вы всегда застанете 
помрежа на рабочем месте 
— у первой левой кулисы, и 
по театральной трансляции 
прозвучит его спокойный и 
доброжелательный голос:

— Добрый вечер. 18 часов 
3 минуты. Первый звонок...

Даже прИ' далеко не пол
ном перечислении обязанно
стей помощника режиссера 
становится понятным, на

сколько это ответственная 
работа — вести спектакль. 
Ведь на нем лежит и мо
ральная ответственность за 
то, чтобы не распространи
лась, к примеру, волна раз
дражения ИЛИ испуг, когда 
происходит непредвиденное. 
Конкретный виновник «на
кладки» всегда получит по
ложенное, но только после 
окончания спектакля. Или 
репе*иции. Потому что ве
сти репетицию еще труднее. 
Особенно когда начинается 
«сборка» спектакля — све
дение в единое актерских 
работ, оформления, освеще
ния, музыки... Такие репе
тиции не случайно назьгаа- 
ются «адовыми». Здесь идет 
процесс поиска, и очень 
многое зависит от опыта и 
интуиции помрежа. Со всей 
возможной оперативностью 
и вниманием Лаптев реали
зует пожелания режиссера, 
художника, артистов. Но... 
Но наступает момент, когда 
режиссер, слово которого — 
закоч. тоже вступает в кон
фликт. Например, со време
нем. И тогда у портала по
является, как всегда, спо
койный и непреклонный 
Лаптев: «Репетиция оконче
на».

Да, требуя от артистов, от 
работников, художественно
постановочной части строго
го соблюдения порядка,^ с 
теми же требованиями обра
щается он и к руководите
лям.

Нет, много раз репетиро
вал Леонид Алексеевич и в 
неурочное время. В театре 
— как, впрочем, и во многих 
других местах — без авра-

Месячник оборонно-массовой работы

«Рубеж »
Под таким названием s 

минувшее воскресенье про
ходила военно-спортивная 
игра учащихся школ Совет
ского района. В состав каж
дой команды входили пять 
юношей и три девушки.

Разнообразной и насыщен
ной была программа игр. 
Команды соревновались в 
строевой подготовке, воени
зированной эстафете, вклю
чавшей метание гранат, пе
редвижение на «поле боя», 
разборку и сборку автомата,

оказание помощи раненому 
на «зараженном участке 
местности». Входили в про
грамму тгжже спортивная 
эстафета и конкурс капита
нов в умении правильно 
определить азимут по ком
пасу, в знании знаков так
тической обстановки.

По итогам военно-спортив
ной игры первое место с 
большим отрьшом заняла 
команда средней школы 
№ 4 (директор Э. Я. Гааг, 
военный руководитель В. Л. 
Карагодин), второе место у 
средней школы № 23 (ди
ректор Н. В. Михайличенко,

военный руководитель Б. П. 
Волков), на третьем месте — 
средняя школа № 15 (дирек
тор К. М. Лисицына, воен
ный руководитель В. П. Ва
раксин). '

Обиженными остались 
учащиеся средней школы 
№ 34, где не нашлось руко
водителя для подготовки 
команды, и средней школы 
№ 12, которые Не смогли 
принять участие в соревно
ваниях из-за отсутствия 
единой формы «орлят»

Е. ЕКАТОВ, 
майор запаса, работник 
Советского райвоенкомата.

Соревнуются будущие воины
Немало писем со словами 

благодарности за хорошую 
подготовку радиотелеграфи
стов приходит от команди
ров частей и подразделений 
в Томскую радиотехниче
скую школу ДОСААФ. И это 
не случайно. В учебном за
ведении многое делается, 
чтобы те, кому предстоит 
занять цесто в строю защит
ников Родины, получили 
крепкую идейную и физиче
скую закалку. приобрели 
навыки, нужные воинам.

Хорошие условия созданы 
для занятий по общздойско- 
вой подготовке. Всем необ
ходимым оборудован воен
ный кабинет. На сравни
тельно небольшой террито
рии школы создан учебно- 
опортивный городок.

Сейчас в школе проходит 
месячник оборонно-массовой 
работы. Закончились сорев
нования первого этапа. Кур
санты состязались в подтя
гивании на перекладине, в

стрельбе из малокалиберной 
винтовки, в быстроте сборки 
и разборки автомата. В под
тягивании победу одержал 
дружный коллектив взвода 
под руководством мастера 
производственного обучения 
Н. Г. Борисова. В личном 
зачете 'Чемпионом школы 
стал курсант Андрей Неупо- 
коев. Он подтянулся 30 раз. 
Вторым был курсант Андрей 
Фирсов, третьим— Петр Ко
тов.

В стреш«овом тире лучших 
результатов добились кур
санты того же взвода, а в 
личном зачете с результатом 
47 очков из 50 победил Ра
виль Гришеиев.

В ближайшее время кур
санты померятся знаниями 
и умениями в профессио
нальном мастерстве на- ра- 
диополигонах ближнего дей
ствия в условиях сильных 
помех.

Сейчас школа готовится к 
областной спартакиаде до

призывной молодежи по 
зимнему многоборью ГТО.

А . СОХА, 
почетный радист СССР.

• * ♦

НА СНИМКЕ: курсант
Петр Аброськин за работой 
на радиостанции.

Фото автора.

Сегодня — облачно с 
прояснениями, местами 
слабый снег, ветер пере
менный, 5—10 метров в 
Секунду, температура 13 
—18, местами 21—26 гра
дусов мороза, в Томске 
без существенных осад
ков, температура 15—17 
градусов ниже нуля.

16 и 17 февраля — об
лачно с прояснениями, 
местами слабый снег, ме
тель, ветер юго-зшад- 
ный, 9—14 метров в се
кунду, температура но
чью 17—22, при проясне
ниях до 28, днем 12—17, 
местами до 22 градусов 
мороза.

Н А  Б 9 ^ Д У Щ Б Й  
Н Е Д Е Л Е

«СОВЕТЫ И ЖИЗНЬ»

«Каштак не предлагать»^ — 
так назвала свою передачу 
из цикла «Советы и жизнь» 
редакция пропаганды. Об 
острых социальных вопро
сах, назревших в этом мик
рорайоне, и о путях их ре
шения шла речь на встрече 
депутатской группы с жите

лями Каштана, Эта встреча 
и легла в оснежу передачи, 
которую приглашаем по
смотреть 16 февраля в 20 ча
сов 15 минут.
«ЕСЛИ ТЫ  ИНЖЕНЕР...»
И руководитель предприя

тия, и рядовой рабочий в 
поисках оригинального тех
нического решения обраща
ются к инженеру. В каждом 
трудовом коллективе есть 
свои авторитеты — грамот
ные, творчески мыслящие, 
инициативные специалисты. 
Редакция экономики про
мышленности и строитель- 
стеа продошкает знакомить 
телезрителей с такими 
людьми.

17 февраля в 20 часов 15 
минут — очередная переда
ча под рубрикой «Если ты 
инженер...» О своей работе 
рассказывают стрежевчане— 
представители нефтяной от
расли.

ВНИМАНИЕ:
ЭКСПРЕСС-ОПРОС!

Прямая линия Томской 
студии телевидения просит 
всех телезрителей принять 
участие в разговоре о каче
стве наших передач. Нам 
необходимы ваши мнения, 
предложения, оценка наших 
работ. ■ '

Мы будем ждать ваших 
звонков по телефону 5-18-32, 
20 февраля с 17 до 19 часов.

лов пока не обходится. Но в 
таком случае это должно 
быть доброй волей коллек
тива, а никак не волевым 
решением руководителей.

Как уже было сказано, 
сам Лаптев .любит трудную 
работу, спектакли, где требу
ется напряженное много
объективное внимание.

— Леонид Алексеевич, а 
за всеми этими обязанностя
ми как вы видите весь 
спектакль? Как успеваете 
оценивать его качество?

— Не знаю. Это нараба
тывается само. Но если не 
будешь ощущать все время 
спектакль .как единое це
лое, тут-то как раз упу
стишь частности... Можешь 
потерять его ритм, и тогда 
сам допустишь ошибку.

— А  бывает?
— Конечно. Но редко. 

Всегда трудно начинать ве
сти «чужой» спектакль, ес
ли не прошел репетицион
ный процесс. И все же у 
меня ошибки связаны толь
ко с отказом техники. Я не 
хвастаю. Просто, если лю
бишь свое дело, то и внима-

• ние приходит.
Вот уже много лет, как 

на всех гастролях томская 
драма получает самые высо
кие оценки за постановоч
ную культуру. Хотя делает^ 
ся это не всегда легко. Один 
только эпизод. На гастролях 
в театре отказал круг. А  шел 
спектакль «Кандидаты» ' с 
'огромной конструкцией, без 
вращения которой спектакль 
просто не мог состояться. 
Срочно провели радиосвязь 
в трюм сцены. И Лаптев по 
микрофону подавал коман
ды, в какую сторону, на 
скол^о  и с какой скоростью 
проворачивать круг срочно 
созданной бригаде «бурла
ков» во главе с заместите
лем директора.

...А докладные Лаптева 
почти никогда не оспарива
ются. И коллеги не держат 
на него обиды. И всегда го
товы отметить высокий 
класс его работы.

М. СТРОКОВА.

Приглашает

«Букинист»
Сейчас нет необходимо

сти никому доказьгоать 
огромное значение рабо
ты по сбору рукописей и 
старопечатных книг. В 
результате были спасены 
и введены в научный 
оборот сотни новых ис
точников. Эта работа по 
выявлению, сбору и изу
чению старинных памят
ников письменной' куль
туры активно ведется в 
Томске и области. Воз- 

. главили ее научные сот
рудники университета.

Работники 1магазина 
«Букинист» приглашают 
томичей побывать в ма
газине (пер. Батенькова, 
5) 17 февраля. Здесь с 
12 до 15 часов будут ор
ганизованы консультация 
специалистов и прием 
старопечатных и рукопи
сных книг. Телефон для 
справок 2-49-23.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя гимнасти
ка. 7.10 — Мультфильм. 7.30— 
«Время». 8.15 — Играет кви
нтет «Серенада». 8.40 — Ри
тмическая гимнастика. 9.25 — 
7-й тираж «Спортлото». 9.40 — 
«Будильник». 10.10 — «Служу 
Советскому Союзу!» 11.10 — 
«Утренняя почта». 11.40 —
«Сельский час». 12.45 — Чем
пионат мира по конькобежно
му спорту. Мужчи:|ь1. 13.30 — 
«Музыкальный кибск». 14,00 — 
«Здоровье». 14.45 — «Тевье- 
молочник». Телеспектакль.
17.45 — Мультфильм. 18.00 — 
Международная панорама. 18.45
— Вечер, посвященный 50-ле
тию Государственного анса
мбля народного танца СССР 
под упоав.яением народного ар
тиста СССР И. Моисеева. 21.00
— «Время». 21.30 — «Пушкину 
посвящается». Литературный 
альманах. 22..50 — Новости. 
22.55 — «Киноафиша»

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.20 — «Хо^у все
знать!» Киножурнал. 8.30 —
«В стране ловушек». Мульт
фильм, 9.30 — Программа эс
тонского телевидения. 10.40 — 
Русская речь. 11.10 — «Из со
кровищницы мировой музыка
льной ку.чьтуры». С. В. Рахма
нинов. 12 00 — «Мир и моло
дежь». 12.35 — «Вечерний ва
риант». 14.00 — Камера смо
трит в мир. 15,05 — Концерт 
Государственного Рязанского 
русского народного хора. 15.45

— «Очевидное — невероятное». 
16.45 — Играет Э. Москвитина 
(арфа). 16.55 — Чемпионат ми
ра по лыжному спорту. Муж
чины. 15 км. 18.45 — «Вылет 
задерживается». Художествен
ный телефильм. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 
Поэзия. Эрнесто Карденаль. 
(Никарагуа). 20.45 — Играет 
М. Росебашвили (гитара). 21.00 '
— «Время». 21.30 — Спортив
ная программа.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 16 февраля 
■ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарядка.

7.10 — Мультфильм. 7.30 — 
«Время». 8.20 — «И арфы 
звук, что всех нежней...» Фи
льм-концерт. 9.00 — Герои
С. Михалкова на экране. «Ме
няю собаку на паровоз». 10.05
— «Момент истины». Докумен
тальный фильм. 10.35 — «На
родная артистка СССР О. Н. 
Лндровская».

С 11.45 до 18,00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 — 

Чемпионат мира по конькобеж- 
но'му спорту. Мужчины. 17.00
— «Ребятам о зверятах». 17.30
— «Новые узоры на отарой
канве». Передача из г. Киро
ва. 17.55 — «Афганистан: путь 
к примирению». Документаль
ный фильм, 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — «Ускорение». 
19.30 — Опера Дж. Верди
«Оте,пло», Спектакль театра 
«Ареана пи Верона» (Ита.дия), 
21.00 — «Воемя». 21,35 — Про- 
лолженне спектакля, 23,00 — 
Выступление пхеньянского ху
дожественного ансамбля «Ман- 
суцэ» (КНДР!. 23.35 — «Сего
дня в мипе»,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утпенняя гимнасти
ка, 8.15 — Документальные фи

льмы. 8.35, 9.35 — История. 8Щ 
класс. 9.05 — «Девятый вал». 
Научно-популярный фильм. 
10.05 — Учащимся СПТУ. М. Е. 
Салтыков-Щедрин. , Сказки. 
10.35, 11.50 — История. 5-й 
класс. 11.05 — Университет 
сельскохозяйственных знаний. 
12.25 — Научно - популярные 
фильмы. 12.55 — Новости. 13.00 
— М. Ю. Лермонтов. «Маска
рад».

С 14.35 до 16.55 — перерыв.
16.55 .— Лыжный спорт. Чем

пионат мира, 5 км. Женщины. 
18.15 — Новости.

ТОМСК
18.30 — «Там где Волга се

ребрится». Документальный 
фильм. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «ГАИ: новые пра
вила движения». 19.20 — «Ис
кусство братских республик». 
Концерт хоровой капеллы Уз
бекского государственного кон
цертно-филармонического объ
единения им. М. Кари-Якубо- 
ва.

МОСКВА V,
20.00 — «Спокойной ночи, J

малыши!» •'
ТОМСК

20.15 — «Советы и жизнь». 
«Каштак не пред.дагать».

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Тайна Синих гор». Художест
венный телефильм («Ленфи- 
льм», 1981г.!. 22.50 — «Резьба 
и роспись по дереву». 23.20 — 
Баскетбол, Чемпионат СССР. 
Мужчины. «Жальгирис» — 
«Шахтер»,

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.30 — «Вот мчится тройка
Почтовая». Концерт русской 
песни и романса. 19.00 —
«Служу Советскому Союзу!» 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — Международ
ная панорама.

Ш общественной приемной
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103) в кабинете № 104.

На следующей неделе 
прием веДут:

во вторник, 17 февраля, с 
15 до 18 часов, — Василий

Федорович Горбенко. член 
общественной приемной;

в среду, 18 февраля, с 9 до 
12 часов, — Лариса Иванов
на Онипченко, старший по
мощник прокурора области; 

в пятницу, 20 февраля, с

10 до 13 часов, — Евгения 
‘Петровна Шишкина, заме
ститель заведующего о^со- 
бесом.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ОБЪЯВЛЕН И Я

18 ||1(.прлля «М аневры  на 
пятом  этаж е» —  8-50, 12 10 14 
16, 17-40, 19-20. 21. «Если ты 
не со мной» (две серии) —
8- 40. 11-10, 13-40. 16-10. 18-40, 
21-10. «Садко» — 10-30.

«ПИОНЕР»
15 февраля. Мультсборник 

«Ржавый рыцарь» — 9, 10-30. 
12-20. «Корона Российской им
перии, или Снова неуловимые»
(две серии) — . 13-30, 16-10,
18-50. «под огнем» (две серии) 
—  21 - 20 .

16 февраля. «Корона Россий- 
сной империи, или Снова не-' 
уловимые» (две серин) — 9, 
11-40. 14-20, 21-10. «Чужая Бе
лая и Рябой» — 17, 19-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
15 февраля. «Хорошо сидим!»

— 9. 10-30, 12 13-30, 15, 16-30, 
18.

16 февраля «Хорошо сидим!»
— 9. 10-30, 12, 13-30. 15, 16-30, 
18. 19-30, 21. «Тайное пу
тешествие эмира» — 9, 10-40 
14, 16, 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
15 февраля. «Невеста под

земного принца» — 9-20. «Двой
ной капкан» (две серии) — 
11, 13-30, 16. 18-30. 21.

16 февраля. Мультсборник—
9- 20. «Аэропорт со служебного 
входа» — 11. 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20. 21.

«АВАНГАРД»
15 февраля. Мультфильм 

•Пантелей и Пугало» — 1з, 15. 
«Возраст не помеха» — 17, 19
21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
15 февраля. «Влюблен по 

собственному желанию» — 16.
18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

15 февраля. «Там, где нас 
нет» — 17-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
15 февраля. «Размах крыль

ев» — 18.

Правление мичуринского 
общества «Урожай» «Д » 
просит членов общества по
гасить задолженность за 1986 
год и до 1 апреля уплатить 
за аренду земли за 1987 год^

Кировский райком ДОСААФ 
ПРОВОДИТ НАБОР на кур
сы водителей категории «В » 
(любители), категории «А » 
Мотоциклисты).

При себе иметь паспорт, 
три фотокарточки размером 
3,5 X 4,5 см с уголком, «а  ма
товой бумаге.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Плеханова, 7, тел. 2-41-14.

Яслям-саду № 89 в микро
районе Центральном сроч
но требуются: воспитатели, 
няни, старшая медицинская 
сестра, патронажная медсе
стра, кухонные рабочие.

0(^ащаться: г. Томск, ул. 
Никитина, 74, к заведующей.

В театрах
ДРАМЫ

15 февраля, «Маленький спе
ктакль на лоне природы» — 
19. «Ростик в дремучем лесу»
—  12 .

МУЗЬШ АЛЬНОЯ КОМЕДИИ
16 февраля в помещении 

театра драмы — «Бабий бунт» 
— 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
15 февраля. «Синяя ворона, 

или Фантастический полет» —
11. 17.

КУКОЛ
15 февраля. «Гусенок» — 11, 

14. «Пиросмани» — 19.

Концертный зал
ФИЛАРМОНИИ

15 фев.раля. Симфонический 
концерт — 19-30.

Дворец зрелищ 

и спорта
15 февраля. Большая эстрад

ная программа «МОЛОДЫЕ — 
-----0ДЬ1М»

леполн*
РОМОВА — 13, 16. 19.

МОЛОДЫ» 1» с участием автора 
исполнителя Михаила МУ-

Минаевская средняя школа
приглашает выпускников на 
ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ, который 
состоится 28 февраля, в 19 
часов, в здании школы.

НИИ онкологии Томского 
научного центра АНМ СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных долж
ностей: старшего научного 
сотрудника, младших науч
ных сотрудников в отдел 
координации и планирова
ния научных исследова
ний; младшего научного 
сотрудника в отделение 
опухолей головы и шеи; 
младших научных сотруд
ников в лаборатории он
ковирусологии и радиобио
логии; старших научньпс со
трудников в лаборатории 
патологической анатомии и 
цитологии и химканцероге- 
пеза.

Документы следует на
правлять по адресу: пер. 
Кооперативный, 5, ученому 
секретарю.

Срок конкурса — месяц со 
дня опубликования объяв
ления в газете'

16 февраля. Большая эстрад, 
ная мограмма «МОЛОДЫЕ — 
МОЛОДЫМ» с участием автора 
— исполнителя Михаила МУ
РОМОВА (переносится с 13 
февраля) — 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
15 февраля. «Ягуар» — 12.

14, 16-10, 18-10, 20. 21-50. Клуб 
выходного дня «Солнышко». 
Мультсборник «Ну, погоди!» — 
10.

16 февраля. «Ягуар» — ю, 
12, 14, 16-10, 18-10, 20, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
15 февраля. «Неуиротнмая

маркиза» (две серии) — 8-30, 
11, 13-30. 16. 18;30 21.«Вспыш- 
ка» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
«Обыиновениый фашизм» (две 
серии) — 9, 11-30. 15-10,20-10. 
«Взятка. Черный ход» — 13-50 
17-30, 18-50.

16 февраля. «Если ты не со
иной» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16, 18-30, 21. «Неукроти
мая маркиза» (две серии) — 
8-30. 11, 13-30. 16. 18-30. 21.
«Обыкновенный фашизм» (две 
серии) — 9. 11-30. 15-10, 20-10. 
«Взятка. Черный ход» — 13-50. 
17-30. 18-50.

«ОКТЯБРЬ»
15 февраля. «Не забудьте вы

ключить телевизор» — 8-50,
12-10, 16. 19-40. «Дачный се
зон» — 14, 17-50. «Солярис» 
(две серии) — 21-20. «Легенда 
о тиле» (две серии) — 9. 12.
15. 18, 21. «Приключения Бура- 
тино» — 10-30.

Коллектив завода измери
тельной аппаратуры изве
щает о смерти ветерана 
Великой Отечествен н ой  
войны, труда, члена КПСС 

КРЫЛОВА
Василия Петровича

и выражает соболезнова
ние семье покойного.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации выражают глу(5окое 
соболезнование ветерану 
завода старшему инженеру 
производственно - техниче
ского отдела химфармзаво- 
да М. Б. Гершевич по пово
ду смерти мужа

ГЕРШЕВИЧ
Иосифа Абрамовича. .

Администрация, партий
ная, профсоюзная организа
ции областного онкологиче
ского диспансера выражают 
глубокое соболезнование 
врачу Ю. А. Нагорному по 
поводу смерти матери

нагорной
Ольги Гворгиввны.

Коллектив механико-ма
тематического факультета 
Томского университета вы
ражает глубокое соболезно
вание сотруднице факуль
тета С. Н. Колбас в связи 
со смертью мужа 

КОЛБАСА
Бориса Михайловича.

наш Bflpee и телефонш
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